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* Tendrá como invitados a seis países, siete estados de la República Mexicana, 
66 actividades académicas
El Gobernador Roberto Sandoval Castañeda presentó el programa del Festival 
Cultural Amado Nervo 2016, a realizarse del 17 al 27 de noviembre, con 
actividades académicas, artísticas, culturales y musicales (de todos los géneros). 
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Para la mayoría de nosotros, desde 
niños nos ha gustado tener la esperanza 
de que siempre l legue el héroe 
salvador que les dará su merecido a 
los malos. Como cuando un malhechor 
está haciendo de las suyas y llega el 
chicho de la película gacha y vence 
al malvado. Esa esperanza salvadora 
a muchos se nos arraiga tanto, que 
ya en la adultez seguimos con esa 
esperanza de que alguien llegue y 
venza a los malos.
Sin embargo, al parecer ya tiene tiempo 
en que no hay fuerzas salvadoras 
para la población que la rescaten de 
tantos malos haberes o que hagan un 
mínimo de justicia, sino nada más por 
el momento se oyen voces justicieras 
que nunca llegan. Desde luego que todo 
esto en el ámbito del servicio público 
en donde todo indica que cada quien 
está haciendo y deshaciendo sin que 
nadie les ponga el alto a las malas 
conductas administrativas de las que 
cotidianamente se está informando 
en los medios tanto impresos como 
televisivos.
Con esto de que la Secretaría de 
Hacienda no le quitará nada de lo 
supuestamente malversado a los 
gobernadores últimamente señalados 
como defraudadores del fisco, así 
como severos conflictos de intereses 
patrimoniales en perjuicio de la Nación, 
podría ser esto motivo de impulso 
para que otros gobernantes actúen 
con toda libertad teniendo en cuenta 
el precedente de que por ejemplo al 
gobernador con licencia de Veracruz 
Javier Duarte de Ochoa, no lo obligarán 
a que haga cuentas claras y regrese 
lo que se le compruebe o se le llegue 
a comprobar de que sí hizo mal uso 
de los recursos del erario que le 
fueron asignados y que por lo mismo, 
de acuerdo a lo documentado en los 
medios informativos a nivel nacional, 
Duarte de Ochoa dejó temblando y sin 
recursos a la mayoría, si no es que a 
todos los municipios que conforman 
dicha entidad federativa, por lo que se 
dice, varios de los alcaldes tomaron 
el palacio de gobierno en Jalapa para 
demostrar su indignación de haberlos 
dejado colgados de la brocha.
Sin embargo, también andan bailando 
en el escándalo mediático los ahora 
exgobernadores de Chihuahua y 
Quintana Roo, César Duarte y Roberto 
Borge, respectivamente, quienes son 
señalados como posibles defraudadores 
y malversación de fondos del erario; 
pero el problema es que al parecer 

todo esto es nada más un argüende 
mediático más para entretener y 
esperanzar más a la opinión pública 
que para darle una respuesta razonable 
y congruente. Y si se va apagando 
el mitote sale de inmediato la noticia 
de que se entregó el exgobernador 
de Sonora Guillermo Padrés y que 
su hijo también fue detenido. Pero 
para gran parte de la opinión pública 
todo esto no es más que un  juego 
mediático del que se espera el pronto 
olvido colectivo en donde únicamente 
quedará la esperanza de la llegada del 
justiciero vengador o de la caballería 
que venga al rescate del pueblo.
Nada les dolería más a quienes son 
señalados como malversadores de 
fondos del erario que, al comprobárseles 
que sí hicieron mal uso de los recursos 
otorgados les quitaran y confiscaran 
todos los bienes mal habidos después 
de hacérseles una auditoría a fondo 
en donde se descubriera que ni siendo 
ricos de abolengo podrían tener lo que 
ostentan después de haber ocupado un 
cargo público; y para los que entraron 
al servicio público con una mano 
delante y otra atrás. Sin embargo, ya 
quedó sentado el precedente con lo 
sucedido con Raúl Salinas de Gortari, 
a quien en su momento varios analistas 
señalaron que así no hubiera gastado 
un cinco en manutención, vivienda y 
gastos generales que generan la vida 
de cualquier persona, con todo lo que 
había ganado en su vida productiva 
no alcanzaría a tener la fortuna que 
se le habría descubierto, hasta con 
cuentas bancarias millonarias en 
Suiza y algunas aun con otro nombre. 
¿Y qué pasó? Pues en este sexenio 
se le devolvió todo y nada más faltó 
que le dieran disculpas a don Raúl 
Salinas de Gortari. Así que si bien 
el pueblo tiene la esperanza de que 
algún día se haga justicia castigando 
a los malos servidores públicos o sus 
familiares involucrados, así muchos 
funcionarios tienen la esperanza de 
que los absuelvan como lo hicieron 
con Salinas de Gortari y como hoy en 
día en que prácticamente le han dicho 
al gobernador entrante en Veracruz, 
Miguel Ángel Yunes Linares, que se 
tiene que rascar con sus propias uñas 
respecto al problema que le dejó su 
antecesor de no haberles otorgado los 
recursos debidos a las alcaldías de 
su estado, o que amaine el problema 
con los nuevos recursos que se le 
otorgarán cuando entre en funciones 
como gobernador.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Esperando a los héroes justicieros

Mucha actividad tuvieron hace 
días los integrantes del Poder 
Legislativo, quienes en principio 
analizaron lo correspondiente 
al quinto informe de gobierno, 
en tanto la semana anterior 
sesionaron respecto el terna 
de la iniciativa enviada por 
el Ejecutivo,  respecto a los 
magistrados que conformarán 
el Tribunal de lo Contencioso 
Administrativo que entrará en 
funciones el 2 de enero del año 
entrante. 
El coordinador de la fracción 
parlamentaria del PRI, Jorge 
Humberto Segura López, ha 
salido avante con sus iguales 
del PRD, PVEM, MORENA y 
Acción Nacional, con quienes 
han logrado acuerdos, pero en 
ocasiones diferencias, como 
parte de la pluralidad de ideas 
y temas ventilados por los 
parlamentarios.
Del análisis tocante a los cinco 
años de la actual administración, 
se abordaron temas sociales, de 
seguridad, economía, educación 
y salud, puntos en que los 
representantes del pueblo 
expresaron sus pros y contras.
Otro tema en que trabajaron el 
jueves y viernes, tiene relación 
con los tres magistrados que 
integrarán el Tribunal de lo 
Contencioso Administrativo,  
profesionistas que sorprendieron 
a varios legisladores por su 
designación, factor muy normal 
en cada sexenio y de parte de 
los mandatarios que presentan 
sus propuestas y recomiendan 
a sus amigos.
En el caso en comento los 
nombres se escuchaban 
desde hace meses, como 
Catalina Ruiz, Jesús Ramírez 
Alatorre, Raymundo García 
Chávez, y Agustín Flores que 
será supernumerario, ambos 
pe rsona jes  p l enamen te 
identificados por los cargos 
desempeñados.
Quien se sacó el melate en 
este sexenio es Raymundo 
Chávez García, quien fuera 
asistente personal cuando 
Roberto estuvo de diputado, 
luego como alcalde se convirtió 
en secretario particular, puesto 
que también desempeñó ahora 

en gobierno estatal.
Chávez García, se encuentra 
a unos días de convertirse 
en senador de la república, 
pues el actual titular buscará 
la candidatura al gobierno del 
Estado, el mismo “mundito”, en 
fechas recientes fue nombrado 
notario público junto con Edgar 
Veytia y el entonces Pepe atoles.
En el caso de Catalina Ruiz Ruiz, 
está se atendió como secretaria 
de Turismo en el Ayuntamiento 
y en el Gobierno, mientras que 
Jesús Ramírez trabajaba en 
la Fiscalía, ambos estos dos, 
estudiaron en la escuela de 
leyes de la UAN, de los otros se 
desconoce de qué universidad 
egresaron y las malas lenguas 
dicen que del Álica.
En el estudio de los nuevos 
t i t u l a r e s  d e l  Tr i b u n a l 
Administrativo, los integrantes 
del PAN se salieron de la sala 
de sesiones como molestia 
sobre esa designación.
En otro orden de ideas, el 
viernes pasado se dieron 
algunos nombramientos en 
el PRI municipal de Tepic, en 
donde se designó a Luz Amalia 
Barrón Vivanco, encargada del 
ONMPRI en el municipio de 
Tepic, desde donde trabajará 
para él o la candidata a la 
presidencia municipal de la 
capital nayarita.
La buena Luz Ami como se le 
conoce, es un elemento muy 
valiosos, a quien se augura 
hará un buen papel en esa 
encomienda, desde donde 
pudiese promoverse para un 
cargo de elección popular 
dentro de la apertura del PRI 
a las mujeres.
Precisamente, ya estamos a 45 
días de concluir el 2016, por lo 
que los pretensos a buscar un 
nuevo cargo de elección popular 
ya se mueven en sus municipios, 
distritos o demarcaciones, con 
el propósito que los ciudadanos 
los ubiquen y dado el momento 
pedirles el voto, eso hablando 
de un color u otro, las siglas es 
lo de menos, muchas veces les 
va mejor a un decisión de una 
determinación de un legislador 
o regidor de oposición que del 
partido oficial.      

SE CUMPLIO EN DESIGNACION DE 
MAGISTRADOS

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza
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de ambos y ellos también 
preguntaron. Se insiste que la 
primera decisión del tribunal 
permanezca”.
Lo anterior motivó que los 
tres jueces deliberaran en voz 
baja. Luego, García Torres 
anunció: la testigo no sería 
liberada por lo tocante a la 
defensa.
A partir de entonces, en los 
siguientes nueve testigos la 
defensa debió aclarar si los 
liberaba totalmente o sólo 
como testigos de la Fiscalía.
El señor Silvino, vendedor 
de sillas, de plano no quiso 
problemas: dijo que no vio la 
cara del sujeto que acompañaba 
a la víctima, pero lo recordó 
“bien peinado”.
Silvino desayunaba, en una 
banqueta, cuando escuchó 
gritos pidiendo auxilio. Vio 
correr al agresor.  
Acudiendo a la sala por 
separado, Juan y Héctor  
tuvieron una participación 
relevante aquella mañana 
de marzo: ellos detuvieron 
a Francisco, a las orillas de 
Sayulita y cerca de una escuela 
de nivel básico.
Juan se dirigía a una ferretería 
cuando se enteró del ataque 
a la mujer y de inmediato 
se sumó a la búsqueda, al 
igual que su amigo Héctor. 
Les dijeron que el atacante 
vestía camisa color naranja 
con rayas negras.
Coincidieron en que, cuando 
lo localizaron, echó a correr 
pero pronto le dieron alcance. 
Se hincó para agarrar piedras. 
Juan se armó con un palo: “me 
defendí”. Le quitaron el cinto 
y lo amarraron de las manos. 
Minutos después lo entregaron 
a policías estatales.
Héctor recordó que Francisco 
lloraba: “¡no me maten!”…
Los dos testigos lo identificaron 
en la sala como el mismo que 
detuvieron.
La audiencia fue completada 

con la asistencia de un 
paramédico de Protección 
Civil que atendió a Virginia 
aquel día, de cuatro policías 
estatales, y de una hermana 
de la víctima.
M ien t ras  avanzaba  l a 
diligencia surgieron evidentes 
estrategias. 
Por ejemplo, si el comandante 
de pol ic ía  Omar contó 
haberse enterado del caso 
por teléfono, por la llamada 
de un compañero, uno de los 
defensores le cuestionó si vio 
cuando Virginia fue atacada 
con el cuchillo.
- ¡Objeción, esa información 
no es del testigo! –reclamó 
la agente ministerial.
Por su parte, el policía Mario, 
quien junto con Omar recibió a 
Francisco tras su detención, al 
iniciar su participación estaba 
visiblemente nervioso. Se le 
ofreció una botella con agua. 
Fue él quien –dijo- le dio lectura 
de sus derechos a Francisco, 
en el hospital de San Pancho, 
a donde fue llevado por un 
aparente problema de salud.
- ¿El día de los hechos, 
quién trasladó a la víctima 
al hospital? –se le preguntó-.
- ¡Objeción!, no se puede 
preguntar sobre algo que él 
no ha informado. 
Varios testigos coincidieron 
que el cuchillo utilizado fue 
ubicado en el lugar donde 
cayó Virginia.
La audiencia de ese juicio 
continuará este martes.
Durante su desarrollo no hubo 
contratiempos, salvo el sonido 
de un celular que motivó la 
inmediata salida de su dueña. 
Di r ig iéndose a l  públ ico 
asistente, el juez García 
Torres recordó a todos que 
siempre se les pide apagar 
sus celulares.
(NO se autoriza la transcripción 
o copiar y pegar esta nota a 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas) 

Asesinato de mujer: 10 testigos declaran ante tres jueces

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Si una palabra se repitió 
muchas veces en la sala 3 de 
juicios orales en Tepic, esa 
fue la de “¡objeción!”… 
Y quizás sea la palabra más 
puntual para anunciar el debate, 
la defensa de un asunto. 
Este lunes 14 tuvo lugar el 
primer juicio en Nayarit que 
contó con la integración de un 
tribunal de enjuiciamiento, a 
propósito del proceso penal 
164/2016 que se sigue contra un 
sujeto que sólo será identificado 
como Francisco, por el delito 
de homicidio calificado en 
agravio de quien fuera su 
esposa, Virginia, registrado 
en el municipio de Bahía de 
Banderas el pasado 11 de 
marzo.
El tribunal está integrado, 
para este caso, por César 
Octavio García Torres como 
juez presidente, además de 
los jueces Guillermo Romero 
Ríos y Armando Elías Martínez.
La audiencia inició a las 10:40 
de la mañana, dos horas 
después hubo un receso de 
algunos 10 minutos y continuó 
hasta las 14:30 cuando García 
Torres, en común acuerdo con 
la representación de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) y de 
un defensor particular, anunció 
que los trabajos seguirán este 
martes.
En total, se escuchó la versión, 
a preguntas del Ministerio 
Público o de la defensa, de 
10 testigos que de distinta 
forma tuvieron conocimiento 
de lo ocurrido en una de las 
calles principales de Sayulita, 
frente a una lavandería.
Atendiendo al principio de no 
autoincriminación, no existe 
declaración de Francisco. 
Estuvo presente en la 

audiencia. Es un muchacho de 
algunos 25 años, de complexión 
atlética. 
Al iniciar la diligencia, el juez 
pidió a reporteros presentes 
que no se le dé trato al acusado 
como si fuera culpable.

TESTIGOS 
La audiencia versó con los 
testigos ofrecidos por la 
Fiscalía, representada por 
tres agentes ministeriales: 
dos hombres y una mujer, 
ésta última que encabezaba 
el trabajo en equipo. También 
asistió un asesor de la parte 
agraviada.
Y la primera testigo fue Julisa, 
sobrina de Virginia. Sus datos 
personales, como el domicilio 
preciso, no fueron revelados. 
Las dos eran trabajadoras del 
restaurante El Costeño.
Contó –ante las tantas 
preguntas ministeriales- que 
aquella mañana su tía y ella 
salieron de su casa para 
dirigirse a Mezcales, donde 
tomaron un camión que las 
llevó a Sayulita, pero se 
encontraron con Francisco, 
esposo de Virginia y a quien 
había dejado unas dos semanas 
antes por el maltrato que le 
daba. Virginia no quería que 
Francisco fuera con ellas, sin 
embargo se sentó a su lado 
en el camión.
“Le pedía regresar con él, que 
le diera otra oportunidad”.
Ya en Sayulita, Julisa caminaba 
unos dos metros adelante y 
los siguió escuchando: “mi 
tía le pedía que se fuera, 
pero él quería asegurarse 
que ella no trabajaba en una 
cantina”. Intentó abrazarla y 
ella no quiso. 
¿Qué siguió después?: Julisa 
contaría que Francisco hirió 
a su tía con un cuchillo y que 
ésta exclamó: “¡Yuli, me encajó 

* Se conforma el primer tribunal de enjuiciamiento, a propósito del homicidio 
de Virginia, una joven que murió por heridas producidas con cuchillo

un cuchillo!” y luego el agresor 
se dio a la fuga. Virginia cayó 
al suelo y minutos después 
fue trasladada al hospital de 
San Pancho, donde murió.
- ¿Sabes dónde está Francisco? 
- Sí, allá –señaló al acusado 
con un dedo de la mano 
derecha-.
Cuando la defensa particular 
–integrada por dos abogados- 
realizó cuestionamientos a 
Julisa, la mayoría fueron 
objetados por la agente 
ministerial.
- ¡Objeción, su señoría, es 
un dato reservado! –dijo, por 
ejemplo, cuando el defensor 
quiso saber el domicilio donde 
vivía, o respecto a la finca que 
habitaba la víctima.
- ¡Objeción, es pregunta 
compuesta!...
- ¡Objeción, es repetitivo!...
- ¡Objeción, es pregunta 
confusa!...
Hubo una par te donde 
finalmente el defensor llegó 
a un escenario buscado: si 
Julisa camiba adelante, ¿pudo 
ver que Francisco hirió a su 
tía, lo vio abrazarla, sacar el 
arma?.
- ¡Objeción, está concluyendo! 
–reclamó la representación 
ministerial.
En torno a Julisa, que es testigo 
crucial, se generó un debate. 
Y es que, cuestionados por el 
juez García Torres, la Fiscalía 
como la defensa anunciaron 
que la liberaban como testigo.
Y la muchacha de 19 años ya se 
iba de la sala, apercibida para 
que no tuviera comunicación 
con otros testigos, cuando un 
defensor tomó el micrófono 
para exclamar que la liberación 
sólo era como testigo de la 
Fiscalía, no de ellos.
Y la fiscal reclamó: “escuchamos 
a la defensa que ya la había 
dejado libre. El testigo es 
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Por: Lorena Meza.
Esta mañana en conferencia 
de prensa realizada en las 
instalaciones del SETUAN  
(Sindicato de Empleados y 
Trabajadores de la Universidad 
Autónoma de Nayarit), se 
anuncio el Festival Atlético de 
los Trabajadores.
El titular de la secretaría de 
deportes de SETUAN, Alfonso 
Pérez Isiordia y representante 
de Luis Manuel Hernández 
Escobedo, Secretario General 
de SETUAN, informo ante 
los medios de comunicación 
que a partir  del día 18 da 
inicio el Festival Atlético de los 
trabajadores de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, en el cual 
todos los sectores universitarios 
participan, en este festival los 
trabajadores participan en los 
eventos atlético que se realizan, 
tomando en cuenta actividades 
para la juventud como  la carrera 
de  relevos 4 X 100 élite, ya 
que es una carrera mixta donde 
compiten hombres y mujeres. 
Próximo 20 de Noviembre 
se llevará a cabo la edición 
2016 de la carrera atlética de 
10 kilómetros del trabajador 
universitario,  una carrera  
que se ha convertido en una 
tradición  y que ha impactado 
a la sociedad Nayarita y a nivel 
internacional, carrera con la que 
finaliza el festival.
Año con año nos preparamos 
para alcanzar un éxito más, 
en esta edición contamos con 
el apoyo de protección civil 
municipal y protección civil de 
la universidad,  así como de la 
secretaría de seguridad pública, 
tránsito y vialidad municipal y 
policía federal,  quienes brindarán 
seguridad en el evento.
El recorrido será alrededor de 
las instalaciones de la ciudad 
de la cultura. Contamos con 
la participación de atletas de 
otros estados, así como los 
corredores de Kenia, que fueron 
los ganadores de la edición 2015.
El próximo  sábado 19 de 
noviembre de 10  a. m. a 
7 p. m. se llevarán a cabo 
las inscripciones, el requisito 
para inscribirse es donar un 
juguete para el voluntario de 
SETUAN pueda continuar con 
sus actividades.
Con la intención de fomentar 
el deporte y el esparcimiento 
famil iar,  contaremos con 
actividades para la familia 
Carrera de 1 kilómetro para niños
Carrera de 5 kilómetros

Carrera de 10 kilómetros 
Relevos de 4X100
Por su parte el director del 
deporte municipal, Ricardo 
Hermosillo, asegura que desde 
el inicio de la administración 
municipal siempre se ha tenido 
una relación muy estrecha con 
la universidad autónoma de 
Nayarit, en esta ocasión no es 
una excepción, el Ayuntamiento 
de Tepic estará brindando la 
seguridad  tanto en la vialidad 
como en las actividades que 
se realicen. 
El encargado de protección civil 
municipal, Ricardo Hernández 
dijo:  el compromiso del presidente 
municipal de Tepic, Dr. Leopoldo 
Domínguez dio la encomienda 
de brindar la protección no solo 
a los corredores sino a toda la 
ciudadanía, hemos trabajado 
en la logística, hemos hecho el 
recorrido pie tierra y estaremos 
utilizando las unidades oficiales 
de protección civil por cualquier 
emergencia, cabe mencionar que 
nuestro personal  se encuentra 
altamente cali f icado para 
cualquier situación, tenemos 
una excelente coordinación con 
protección civil universitario, 
la suma de voluntades a sido 
siempre la estrategia a seguir 
para obtener el éxito, por lo que 
estamos listos para este evento.
Antonio Macías, presidente de 
la Asociación de Atletismo del 
Estado de  Nayarit, agradeció 

a Luis Manuel Hernández 
Escobedo por la promoción 
al atletismo, esta carrera de 
ser local, se ha convertido 
de talla internacional por los 
competidores kenianos que 
participan y andan en todos los 
eventos de ruta en el país y en 
eventos internacionalmente, esto 
nos fortalece como asociación, 
nuestra participación en la 
cuestión técnica, y avalara 
cada una de las competencias, 
ya que  se ajustaron todas las 
reglas, y se cuidaron todos los 
detalles en cuanto a los jueces, 
las rutas, seguridad, inscripción, 
hidratación y servicios médicos. 
Esperamos que este sea mejor 
evento que el del año pasado. 
Los corredores nacionales 
nos están contactando para 
inscribirse, finalizó. 
A esta conferencia de prensa 
asistieron además del  Titular 
de la secretaría de deportes de 
SETUAN, Alfonso Pérez Isordia; 
Profesor Arturo Hermosillo 
González, entrenador de 
atletismo en la UAN; Antonio 
Macías, presidente de la 
Asociación de Atletismo del 
Estado de  Nayarit; Ricardo 
Hermosillo González, Director 
del deporte municipal; Ricardo 
Hernández, responsable de  
Protección Civil del Municipio 
de Tepic, Carlos Villalobos 
responsable de protección civil 
de la UAN.

Festival Atlético de los 
Trabajadores de la UAN

Organizaciones sociales 
beneficiarán a 6 mil 

familias con  terrenos 
para vivienda a bajo costo

Por Edmundo Virgen
El satisfacer la demanda 
de vivienda en el municipio 
de Tepic es la finalidad 
de los fraccionamientos 
soc ia les  p rog res i vos , 
comúnmente conocidos 
como colonias populares 
que doce organizaciones 
legalmente constituidas y 
que bajo la denominación 
de Unión Independiente de 
Organizaciones Sociales 
de la Reserva Territorial 
del Marakame, pretenden 
desarrollar en la zona oriente 
de la ciudad,  precisamente 
por que en esa área cada una 
de las doce organizaciones 
adquirió suelo por lo que 
decidieron unificarse para 
llevar a cabo sus proyectos.
 Cabe mencionar que para 
llevar a cabo estos proyectos 
urbanos cada una de las doce 
organizaciones de manera 
individual adquirió con 
antelación varias hectáreas 
directamente a los ejidatarios 
a un costo promedio de 2 
millones de pesos, que al 
sumarlas abarcan un promedio 
de 100 hectáreas, que al ser 
lotificadas serian suficientes 
para favorecer a unas 6 mil 
familias con un terreno de 
7 metros de frente por 15 
metros de fondo en el que 
puedan construir una casa y 
así satisfacer esta necesidad 
que en el municipio y en el 
estado es la más sentida por 
lo costoso que representa 
tener una vivienda.
Además los dir igentes 
expresaron que en la entidad 

un 73 por ciento de la población 
no tiene acceso a créditos 
para vivienda, aparte que 
las fincas que construyen las 
empresas constructoras son 
comercializadas a precios 
tan altos que las familias se 
pasan toda la vida pagando sus 
viviendas, lo cual no sucederá 
con los fraccionamientos 
sociales progresivos por que 
el precio de los terrenos será 
muy accesible para las familias, 
puesto que fluctuaran de los 37 
mil a los 50 mil pesos según 
su ubicación y podrán pagarse 
en abonos por 3 o 4 años.
Por ahora estas organizaciones 
se encuentran en la etapa de 
gestión de permisos, licencias, 
dictámenes, compactibilidades, 
factibilidades de servicios, 
autorizaciones definitivas y 
dictámenes de congruencia de 
los fraccionamientos sociales 
progresivos en forma conjunta 
con el objetivo de hacer 
valer el artículos cuarto de 
la constitución que establece 
que toda familia tiene derecho 
a disfrutar de vivienda digna 
y decorosa.
Para dar a conocer estos 
proyectos que son totalmente 
ajenos a partidos políticos 
estuvieron presentes los 
dirigentes de las organizaciones  
sociales: Martin Ulloa Benítez, 
Jorge Armando Ortiz Fugio, 
Carla Patricia Pérez,  Alfredo 
Guadalupe Campos, Julián 
Caro, Gabriela Sánchez 
Navarro, María Azucena 
Gaytan, Aline Ulloa, Armando 
Herrera, Ángel López, Elena 
Zúñiga y Magdalena Real.

RENUNCIA DONALD TRUMP A  SALARIO  
DE  400  MIL  DÓLARES ANUALES COMO 

PRESIDENTE DE EU.SÓLO COBRARÁ UN DÓLAR.
- - - - - - -

No merece ni un elogio
esto suena a sinrazón;
él es hombre de negocios
y ahora resultó mamón.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “Como dijo un 
sabio, que el dinero lo tienen 
los ricos porque tienen que 
comprar la felicidad y en los 
podres la felicidad sale sola 
y si los ricos supieran, que 
cuando se mueren como uno, 
al cajón no le van a echar 
ni las joyas ni los carros, 
ni riquezas, el cajón es el 
cajón, la diferencia es el 
material, pero el pozo es el 
mismo, entonces, ¿para que 
andar soñando de más, para 
que andar ambicionando 
mucho más, para que andarle 
quitando a la gente lo que 
es de ella?, al final nada te 
llevas”. 
Así lo señaló el senador 
Manuel Humberto Cota 
Jiménez, tras rendir su cuarto 
informe de actividades, como 
senador de la república la 
tarde-noche del pasado 
sábado, en las instalaciones 
de la explanada de la Feria, 
donde remarcó: “hay que 
rescatar los valores de la 
política y en los valores de 
la política está primeramente 
como no pelearte con los 
demás, como entender 
que lo que se avecina 
no es una confrontación, 
ni es un exterminio, una 
descalificación pues es lo 
ordinario de lo que nos 
dedicamos a e l lo ,  s in 
problema, cuantas cosas no 
han dicho de mi, muchas, yo 
he transitado paso a paso, 

escalón por escalón. Porque 
he sabido unir los brazos 
de la gente y he sabido en 
su momento servirle a la 
gente, donde no he podido 
lo he dicho, pero algo me ha 
quedado claro en mi vida, 
algo muy importante a la 
gente hay que escucharla hay 
que atenderla y cuando hay 
oportunidad de resolver hay 
que hacerlo, hay un hombre 
que sin precedente en el 
país para fortuna nuestra 
nos lo dio Nayarit y que a 
veces nos olvidamos de los 
buenos hombres y de los 
buenos ejemplos, Emilio M. 
González es eso, aunque 
yo lo viví en su última etapa 
me bastó para saber que 
hay hombres buenos en la 
política”.
E l  l e g i s l a d o r 
f e d e r a l ,  m a n i f e s t ó : 
“desafortunadamente hemos 
distorsionado el concepto 
de llegar al poder y usar el 

poder al servicio 
de la gente, más 
que al servicio 
de uno mismo, 
l o s  ú l t i m o s 
a c o n t e c i -
m i e n t o s  e n 
México queda 
claro, y ojo con 
lo que voy a 
decir, el tema 
de la corrupción 
no es un tema 
limitativo a un 

partido político a 2 de 3, es 
un tema genético de quien lo 
trae, en el partido que esté 
o independiente que sea, 
yo estoy convencido que 
para poder salir adelante 
hay que hacerlo con el buen 
ejemplo, yo he dicho siempre 
que más que cuando salga 
uno a la tarea de conquistar 
la confianza de la gente a 
andar comprometiendo lo 
que no es posible o lo que  
no vas a dar”.
Manuel Cota dijo, “yo creo 
que hay que decirle a la gente 
lo que has sido, pero lo más 
importante de donde vienes, 
yo dentro de poquito habré 
de colocarme el cinturón 
porque aterrizaré en la vida, 
ya no voy a ambicionar 
cosas más, ya fui y vine; 
en consecuencia tengo que 
regresar para aterrizar, el 
aterrizaje es el lugar más 
bonito donde tuviste la dicha 
de haber nacido, es muy 
claro que los cargos deben 
concluir, las etapas igual, 
los ciclos concluyen y a mí 
los campesinos de México 
me dieron la extraordinaria 
sin igual labor de poderles 
servir, dentro de poco ya 
se los he dicho, se los dije 
desde que llegué, que mi vida 
tenía una estación antes y 
esa estación está frente a 
mi, no es por ambición, es 
por aspiración, de querer 
servir a mi tierra”. Concluyó.               

La corrupción no es de un 
partido, es un tema genético 

de quien lo trae en el 
partido: Manuel Cota 

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

TAUROMAGIA
(Recordando a mi hijo Teddy)

En el año de 1990, en el 
mes de junio, existía un 
programa en Radio Aztlán, 
se llamaba Mesa Redonda 
Deportiva, dirigido por 
Miguel Curiel, espacio 
que  enmarcaba  una 
sección taurina, Sangre 
y Arena, la cual estaba 
a cargo de mi señor 
padre y de un hermano, 
Don José Luis Almanza 
González y Alejandro, 
respectivamente. Pues 
b i e n ;  e n  t a l  f e c h a 
Alejandro entrevistó a 
un joven con ansias 
de novillero. Tengo la 
grabación, la cual –y 
con permiso del Director 
de Gente&Poder, Lic. 
Antonio Lora Zamorano- 
hago pública, pues es 
para mí muy memorable. 
Veamos –hago énfasis en 
que, como fondo, hubo 
música flamenca, con 
Paco de Lucía, Tomatito, 
y guitarreo arabesco, 
siendo el invitado Teddy, 
orgullosamente mi hijo 
(+).
Alejandro: Teddy, dinos, 
¿por qué tu afición de 
querer entrar al mundo 
del mal de montera?
Teddy: Primero, buenas 
noches a toda la afición, 
y quisiera agradecerle a 
toda esa gente que está 
apoyando a la f iesta 
brava, y ojalá siga igual. 
Le estoy echando ganas 
Pablo Miramontes me ha 
estado guiando en este 
arte y es mi maestro, 
además mi abuelo José 
Luis también me aconseja 
mucho, pues tiene mucha 
experiencia en esto del 
toreo, como se sabe.
Alejandro: Se acerca el 
día 23 Día del Torero, 
donde recordamos a 
Pablo,  prec isamente, 
y al Maravilla, quienes 
organizaron algo especial 
para los af ic ionados, 
donde  as i s t imos  m i 

padre, Don José Luis, 
asesor del juez de plaza, 
y también estuvieron 
Joaquín Garzón y su 
hermano Manuel (que en 
paz descanse). Teddy, 
ahora que te hemos visto 
muy cerca de Pablo, 
¿piensan organizar al 
respecto?
Teddy :  S í ,  es tamos 
haciendo algo para ese 
aniversario, y queremos 
que todos los chavos 
como yo, que les gusta la 
afición y que bien saben 
que es una carrera muy 
difícil para llegar a la 
base, a la meta, de ser 
matadores, lo logren.
A le jand ro :  Sabemos 
que tú y Pablo están 
organizando una escuela 
taurina, ¿qué nos dices 
de ello?
Teddy: Pues sí,  pero 
deseo será con más 
tiempo. Debo decir que 
es difícil torear en una 
plaza como, por ejemplo, 
la monumental de Don 
Antonio Echevarría. Por lo 
pronto reconocer que me 
inicié en un establo, junto 
con otros maletillas, donde 
echábamos capa. ¡Ojalá 
haya una oportunidad 
para mí, y para todos los 
muchachos que tienen 
ganas en esto del toreo!
A l e j a n d r o :  ¿ A l g ú n 
m e n s a j e ,  a n t e s  d e 
terminar a la entrevista, 
para la afición nayarita?
Teddy: Primero, antes, 
d i ré  que  hay  pocos 
aficionados que quieran 
ser toreros, y a los que 
traten les deseo suerte. 
Ahora que no hay edad 
seña lada  pa ras  se r 
novillero, como de los 
dieciséis en adelante. 
Finalmente: que le echen 
ganas y buena suerte. 
Gracias al público que 
nos escucha.
Hasta aquí la grabación. 
Buenos recuerdos.
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Con  un  p romed io  de 
620 muertes al año, las 
complicaciones derivadas 
de la diabetes ocupan la 
tercera causa de muerte en 
Nayarit y afectan a cerca del 
11 por ciento de la población 
mayor de 20 años, informó la 
encargada del Módulo Integral 
de Diabetes por Etapas (MIDE) 
del ISSSTE, Angélica Pardo 
Torres. 
Destacó que en el Día Mundial 
de la Diabetes, conmemorado 
el 14 de noviembre de cada 

año, la Clínica de Medicina 
Familiar Dr. Joaquín Cánovas 
realizó una feria de la salud 
a la que fue convocada la 
población derechohabiente y 
en particular los integrantes 
del módulo que opera también 
en la clínica de Acaponeta. 
Recordó que cuando se detecta 
un paciente con diabetes 
es invitado a formar parte 
del MIDE para recibir un 
tratamiento integral de la 
enfermedad en las áreas de 
medicina, psicología, nutrición, 

servicio dental y activación 
física. “Además de aceptar 
la enfermedad y aprender a 
vivir con ella, involucramos 
en el proceso a la familia del 
paciente lo cual incrementa 
su efectividad”.
En su oportunidad el director 
de la clínica, Marco Aurelio 
Arce Moreno agradeció la 
participación entusiasta de los 
pacientes que recientemente 
se han incorporado al MIDE 
y en especial a quienes se 
han mantenido atentos a su 

Ediles de Ruiz y Rosamorada han 
cumplido con sus programas de 
gobierno: Diputada María Isidra

Conmemora ISSSTE Día 
Mundial de la Diabetes

Por Edmundo Virgen
Para el presupuesto estatal del  
2017 se seguirá impulsando la 
obra pública en todo el estado 
y en el caso de los municipios 
de Ruiz Y Rosamorada se 
seguirá trabajando de manera 
coordinada con los presidentes 
municipales Víctor Abud y 
Tomás Cervantes, en todos 
y cada uno de los proyectos 
que tengan como propósito el 
beneficio de sus habitantes, 
así lo externó la diputada por 
el Distrito XVI  María Isidra 
Vargas López.
La legisladora manifestó, 
que  duran te  la  ac tua l 
administración estatal le ha 
ido muy bien a los municipios 
del distrito que representa, con 

obras, acciones y programas 
sociales que inciden en 
beneficio de las familias, todo 
ello gracias a los recursos 
federales y estatales que se 
han canalizado oportunamente 
para impulsar obras de 
infraestructura y mejorar la 
calidad de vida de las familias, 
programas federales como 
el habitad están siendo bien 
aplicados y los beneficios 
llegan a todos los sectores 
de la población.
Def in i t i vamente  seña ló , 
que la gest ión que han 
realizado ambos ediles ante 
las instancias estatales y 
federales ha sido determinante 
para que los recursos y los 
programas federales aterricen 

la relación médico paciente, 
junto con tablas rítmicas con 
ejercicios de calentamiento, 
coordinación y fuerza muscular.  
Conjuntamente el servicio de 
nutrición brindó información 
basada en el Plato del Buen 
Comer y en planes alimenticios 
acordes a los requerimientos 
de cada paciente. Al finalizar 
los asistentes realizaron una 
degustación de platillos bajos 
en calorías preparados con 
alimentos regionales y de 
costo accesible. 
La Clínica de Medicina Familiar 
de Acaponeta conmemoró el 
Día Mundial de la Diabetes 
con una marcha en la que 
participaron los especialistas 
e integrantes del módulo MIDE 
de dicha unidad médica que 
atiende a la derechohabiencia 
de la zona norte del estado.

salud durante años. “A la 
fecha contamos con un total 
de 3 mil 287 integrantes en 
el módulo, más de 2 mil 500 
de ellos son subsecuentes”. 
Además de realizar detecciones 
de diabetes, hipertensión y 
pruebas rápidas de antígeno 
prostático a los varones; 
especialistas en psicología 
y salud dental orientaron 
a la derechohabiencia en 
temas como aceptación de la 
enfermedad y duelo, así como 
de los problemas dentales 
en el paciente diabético, 
respectivamente. 
Cabe destacar que, dentro 
de la feria, fueron los propios 
integrantes del MIDE quienes 
realizaron dinámicas enfocadas 
a la promoción de la salud y la 
activación física a través de 
diversas dramatizaciones de 

en estos municipios, a la vez 
indicó que en lo que respecta 
al Congreso del Estado, en 
su calidad de legisladora 
tiene el compromiso con 
los habitantes de su distrito 
de continuar trabajando y 
respaldando a los alcaldes 
con su intervención para 
que la obra y las acciones 
sociales sigan llegando al 
distrito que representa.
Para terminar la diputada 
María Isidra Vargas López, 
reconoció que falta mucho por 
hacer, por que las necesidades 
son enormes, pero se está 
avanzando con el trabajo 
comprometido de los tres 
órdenes de gobierno para 
que exista más bienestar en 
beneficio de las familias más 
necesitadas y esto se puede 
apreciar en cada rincón de 
Nayarit, donde las acciones 
de gobierno del estado se 
pueden apreciar y palpar 

por que todos los municipios 
han recibido en obras y 
acciones los beneficios tanto 

del gobierno estatal como 
de la federación, concluyó 
la legisladora.
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Promueve Gobierno prevención de diabetes

Lo mejor del arte y la cultura en 
el Festival Amado Nervo 2016

Festival lo realizará la Orquesta 
Sinfónica Juvenil Moulin Rouge, 
el 27 de noviembre, también en 
el Auditorio de la Gente, a las  
6:30 de la tarde.
Sandoval Castañeda dijo estar 
convencido que no hay proyecto 
de gobierno si no existe un 
proyecto cultural que se herede 
a las nuevas generaciones de 
nayaritas. Por eso, dijo, "hoy en 
el Gobierno hemos respaldado a 
los artistas, desde que entramos, 
desde que iniciamos este gran 
trabajo de servirle al pueblo; 
gracias a todos ustedes por 
hacer posible este Festival 
Amado Nervo, para mi es de gran 
emoción ver artistas nayaritas 
volcados en este gran festival, 

Jala, y la de Música, en el 
municipio de Ruiz. Dichos 
recintos serán inaugurados 
en el marco del Festival.
"Hechos son amores no 
nada más buenas razones, 
nosotros los Gobiernos 
vamos de paso pero las 
obras se quedan para 
siempre, la dignificación de 
nuestros maestros, de la 
gente que quiere estudiar 
es un legado que nosotros 
vamos a dejar, y no nada 
más en la Ciudad de las 
Artes, sino también en 
cada una de las escuelas 

que renovamos, los teatros 
y pronto estaremos de 
la gran Ex Fábrica Textil 
de Bellavista que está 
quedando hermosa y será 
exclusivamente para el 
arte y la cultura de nuestro 
gran estado".
El gobernante confirmó 
que el concierto inaugural 
estará a cargo del cantante 
mexicano Pepe Aguilar, 
el  21 de noviembre, en 
el Auditorio de la Gente, 
a partir de las 8:30 de la 
noche, en tanto que el 
concierto de clausura del 

el Festival de la Gente Amado 
Nervo, que ahora no nada más 
es para Tepic, no es un sólo 
evento, ahora vamos a los 
municipios, las colonias, a los 
ejidos, por eso hoy presentamos 
ante ustedes esta gran gama 
del mundo artístico".
Por último, señaló que es muy 
valioso el reconocimiento que 
el estado hace a los creadores 
locales para estimularlos en sus 
carreras y obra, y enumeró los 
diferentes reconocimientos que 
el Gobierno del Estado entregará 
en el marco del Festival: seis 
premios estatales de artes 
visuales, el Premio Nacional 
de Poesía ‘Amado Nervo’ y la 
Medalla al Mérito Artístico 2016.

Con motivo del Día Mundial 
de la Diabetes, que se 
conmemora este 14 de 
noviembre, la Secretaría 
de Salud de Nayarit arrancó 
la Semana Nacional de la 
Diabetes 2016, que tiene como 
lema “Ojo con la Diabetes, 
Ve por tu Salud”. 
En ese marco, del 14 al 18 de 
noviembre se llevan a cabo 
acciones orientadas a crear 
conciencia en la población 
sobre la importancia de la 
prevención, tratamiento y 
control de esta enfermedad. 
Al respecto, el Director de los 

Servicios de Salud de Nayarit, 
Aurelio Carrillo Rodríguez, 
informó que la diabetes 
es la principal causa de 
enfermedad cardiovascular, 
falla renal y amputación de las 
extremidades inferiores, y es 
también la principal causa de 
ceguera en el país, al dañar 
las arterias de la retina. De ahí 
la importancia de prevenirla, 
diagnosticarla oportunamente 
y seguir al pie de la letra el 
tratamiento, indicó. 
En Nayarit, la prevalencia 
de diabetes es del 8.1 por 
ciento de la población, lo que 

enfermos; cada año tenemos 
400 millones de habitantes 
en el mundo y, si esto sigue 
así, si no tenemos una 
sensibilización con nuestra 
población, vamos a llegar en 
unos años más a cerca de 
los 700 millones”, dijo. 
“En México estamos por 
arriba de los 6.4 millones de 
habitantes, esto habla de que 
en Nayarit también implica el 
problema, con cerca de 80 
mil habitantes; quiere decir 
que, si seguimos así, en 20 
años vamos a triplicar esta 
población y tendríamos casi 

una cuarta parte de nuestra  
población nayarita enferma 
de diabetes, y no solamente 
la población adulta, también 
los jóvenes”, añadió. 
“Por eso, esta semana nuestro 
objetivo es trabajar con 
acciones de capacitación 
dirigidas a toda la población de 
20 años de edad en adelante; 
un factor predominante es 
la falta de ejercicio y la 
obesidad”, refirió. 
Dio a conocer que Nayarit 
ocupa el segundo lugar a 
nivel nacional en calidad 
de atención a pacientes por 
esta enfermedad, y colocó a 
la Jurisdicción 1 de Tepic en 
décimo lugar a nivel nacional. 
Carrillo Rodríguez dijo que 
durante esta semana se 
llevarán a cabo sesiones 
de orientación, prevención 
y control de la diabetes, 
así como talleres para la 
preparación de alimentos 
saludables; además, se 
intensificarán las detecciones 
gratuitas de la enfermedad 
en los centros de salud de 
los 20 municipios del estado.

representa poco más de 80 mil 
personas que padecen esta 
enfermedad; “la intención es 
sensibilizar a pacientes con 
esta enfermedad y a los no 

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda presentó el programa 
del Festival Cultural Amado Nervo 
2016, a realizarse del 17 al 27 
de noviembre, con actividades 
académicas, artísticas, culturales 
y musicales (de todos los 
géneros). 
Durante la presentación del 
programa cultural, el mandatario 
aseguró que en su administración 
se ha apuntalado la creación y 
educación artística de las nuevas 
generaciones de nayaritas con 
la construcción de espacios 
culturales de nuevo cuño, 
como las escuelas de Iniciación 
Artística, en el municipio de 

* Tendrá como invitados 
a seis países, siete 

estados de la República 
Mexicana, 66 actividades 

académicas
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Tepic ,  Nayar i t . -   Po lo 
Domínguez en compañía 
de decenas de famil ias 
tepicenses, dio el banderazo 
de arranque de dos obras; 
la primera en la colonia H. 
Casas donde se pavimentará 
la calle Construcción entre 
avenida Victoria y calle 
Zaragoza; y en la colonia 
San José se realizará la 
pavimentación hidráulica 

de la calle Basilio Badillo 
entre Tacubaya y Tacuba.
Con una inversión total de 
más de cuatro millones 850 
mil pesos, la segunda obra 
contará con infraestructura 
básica (redes de agua potable 
y alcantarillado sanitario), 
mientras que en la calle 
Construcción se incluye la 
rehabilitación de redes de 
agua potable e instalación 

de tomas domici l iar ias; 
ambas obras contarán con 
i luminación t ipo LED y 
banquetas amplias, con la 
calidad que distinguen al 
Gobierno del Cambio.
“En  dos  años  hemos 
avanzado y estoy convencido 
que hoy Tepic empieza a 
cambiar, a ser mejor y a 
tener un rostro diferente; pero 
esto no hubiera sido posible 

sin su ayuda, respaldo, 
colaboración y paciencia; 
sin su coraje para exigirle al 
ayuntamiento que cumpla; 
por eso juntos damos estos 
banderazos, porque las obras 
son de todos ustedes, por 
eso los invito a cuidarlas”, 
dijo Polo Domínguez a las 
familias asistentes.
Por su parte, Javier Carrillo 
Aréchiga, vecino de la colonia 
San José, destacó: “Es 
para nosotros un gusto que 
se nos esté cumpliendo y 
haciendo justicia con esta 
obra, estamos muy contentos 
por este apoyo, sabemos 
que encontró una ciudad 
enferma pero qué bueno 
que ya está en cirugía; y 
sabemos que como hoy nos 
está apoyando, en el futuro 
lo hará aún más”.
De esta forma el Gobierno 

Polo da el banderazo de arranque 
a dos obras más para Tepic

Banda de Guerra y Escolta de la Policía Nayarit

*Las colonias San José 
y H. Casas, serán las 

beneficiadas 
*Se invertirán más de 4 

millones de pesos

Presenta FGE...

del Cambio refrenda su 
compromiso de construir 
una ciudad digna para que 
sus habitantes tengan una 
mejor calidad de vida; con 
calles y avenidas en mejores 
condiciones y servicios 
básicos funcionando.

•Busca mostrar y reforzar los valores patrios, 
teniendo presente el lema que los caracteriza 

“Lealtad, Honor y Valor”; atendiendo los principios 
de legalidad, eficiencia, profesionalismo y respeto a 

los derechos humanos.

Tepic.- La Banda de Guerra y 
Escolta de la Policía Nayarit, 
integra a hombres y mujeres 

que además de desempeñar 
la labor policial en diversos 
operativos en el Estado, 

participan con gran orgullo 
en los toques y marchas, 
que engalanan desfiles, 
ceremonias cívicas e incluso 
fúnebres, donde demuestran 
la disciplina, lealtad, espíritu 
de cuerpo y los valores que 
integran a nuestra institución.
La mañana de este lunes, tuvo 

el honor de participar 
en la ceremonia 
de los Honores a 
la Bandera, en la 
escuela secundaria 
“Rey Nayar”, número 
41; ubicada en la 
colonia Ojo de Agua 
en Tepic. La Banda 
de Guerra de la 
Policía Nayarit, tiene 
el compromiso de 
demostrar la disciplina 
y el espíritu de cuerpo 
que caracteriza a la 
Institución en niños 
y jóvenes nayaritas.
Su primer participación 
en público, se llevó 
a cabo el pasado 16 
de septiembre, en el 
marco de los Festejos 
Conmemora t i vos 

del 206 Aniversario de la 
Independencia de México, 
celebrado por las principales 
avenidas de Tepic.
La d isc ip l ina que les 
caracteriza al marchar es 
resultado de los ensayos de 
orden cerrado y escolta, que 
se practican cinco días a la 
semana y a través de los 
cuales es posible demostrar 
la gallardía y espíritu de 
cuerpo de sus integrantes.

En sus part icipaciones 
interactuará con comunidades 
estudiantiles de distintos 
niveles educativos, entre 
quienes busca mostrar y 
reforzar los valores patrios, 
teniendo presente el lema 
que los caracteriza “Lealtad, 
Honor y Valor”; atendiendo 
los principios de legalidad, 
eficiencia, profesionalismo 
y respeto a los derechos 
humanos.
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Cientos responden al llamado 
del Instituto Estatal Electoral

de cada Consejo Municipal 
Electoral, se encuentran las 
de registrar los nombramientos 
de los representantes de los 
partidos políticos y candidatos 
independientes que estén 
acreditados ante el propio 
Consejo; recibir por sí mismo 
o por conducto del Secretario, 
las solicitudes de registro de las 
planillas y fórmulas de candidatos 
para la elección de Ayuntamiento 
y las listas de Regidores por 
Representación Proporcional; 
recibir  la documentación 
y material para la jornada 
electoral, así como expedir 
las constancias de mayoría 
y validez a los candidatos a 
miembros del Ayuntamiento, 
cuya planilla o fórmula hayan 
obtenido el mayor número de 
votos conforme a los cómputos 

respectivos, así como expedir 
las constancias de asignación 
y validez a los Regidores de 
Representación Proporcional 
y hacer las declaraciones de 
validez respectivas, entre otras.
Tras dar a conocer los resultados 
de esta primera etapa, el 
Consejero Presidente del 
IEEN, Doctor Celso Valderrama 
Delgado, agradeció a los 
medios de comunicación la gran 
respuesta dada para la difusión 
del contenido de la convocatoria 
que se aprobó el pasado 19 de 
octubre. Como consecuencia 
de la amplia difusión dada a 
la convocatoria, las mujeres y 
hombres interesados en aportar 
su esfuerzo y dedicación a la 
construcción de la democracia, 
lograron presentar sus propuestas 
de manera oportuna.

aplicado en la integración de los 
organismos municipales, por lo 
que se logrará que la mitad de 

los Consejos Municipales sean 
presididos por mujeres. Cada 
Consejo Municipal Electoral, 
cabe señalar, será integrado por 
cinco Consejeros(as) propietarios 
y por dos suplentes comunes.

Cabe señalar que en los 
siguientes días se revisarán 
cuidadosamente todos los 
expedientes, tras lo que se 
subsanarán las omisiones 
de existirlas, tras lo que los 
integrantes del Consejo Local 
revisarán las listas. Tras esto, el 
2 de diciembre serán publicadas 
las listas de las personas que 
cumplieron con los requisitos 
para ser sometidas a una 
nueva etapa, la de la valoración 
curricular y las entrevistas, 
mismas que se realizarán en el 
periodo que comprende del 5 de 
diciembre al 16 del mismo mes, 
misma etapa que se extenderá 
hasta enero de 2017, desde el 
día 9 al 21.
El día 31 de enero serán 
designados en sesión del Consejo 
Local Electoral los Consejeros(as) 
y en esa misma fecha se 
notificará a las personas que 
hayan sido seleccionadas para 
ocupar el cargo de Consejero(a) 
Municipal Electoral. Cabe señalar 
que entre las funciones que 
deberán asumir los integrantes 

Una inmejorable respuesta 
de hombres y mujeres fue la 
registrada a la convocatoria 
formulada por el Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit (IEEN) 
para integrar los Comités 
Municipales Electorales. Esta 
es una manifestación de la 
confianza que se ha logrado 
fortalecer en las instituciones 
electorales del país, sostuvo el 
Consejero Presidente del IEEN, 
el Doctor Celso Valderrama 
Delgado.
El pasado viernes once de 
noviembre concluyó la etapa 
de registro de aspirantes a 
integrarse a los Consejos 
Munic ipa les  E lec tora les , 
habiéndose registrado 503 
solicitudes. Del más de medio 
millar de solicitudes recibidas, 
225 corresponden a mujeres y las 
otras 278 a hombres. Estos datos 
fueron puestos de relieve por 
el Consejero Presidente Doctor 
Celso Valderrama, al señalar que 
el criterio de paridad podrá ser 

Diputados aprueban la 
eliminación del pago de tenencia 

vehicular a partir del 2017

*Al votar a favor de la reforma de Ley de Hacienda 

•Las reformas contribuyen a disminuir la carga tributaria de los 
ciudadanos de la entidad nayarita.

Tepic.- Cumpliendo con el 
compromiso de las diputadas 
y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
aprobaron por unanimidad el 
decreto por el que se reforman 
y adicionan diversos artículos 
de la Ley de Hacienda del 
Estado de Nayarit, que entre 
otras cosas establece la 
eliminación definitiva de pago 
de impuesto de tenencia 
vehicular a partir del próximo 
año, reformas aprobadas 
en Sesión Pública Ordinaria 
realizada el pasado viernes 

11 de noviembre.
Al ser la Ley de Hacienda 
el ordenamiento legal que 
establece los conceptos de 
ingresos que tiene la entidad, 
el titular del Poder Ejecutivo 
presentó iniciativa de reforma 
que establece la eliminación 
de dicho impuesto por tenencia 
de automóviles, ello con 
el propósito de disminuir 
la carga tributaria de los 
contribuyentes nayaritas que 
cuentan con vehículos, ante 
esta eliminación, se prevé que 
del Impuesto al Hospedaje se 

disminuya del 100 al 80 por 
ciento de aportación otorgada 
al Fideicomiso de Promoción 
Turística del Estado de Nayarit 
(FIPROTUR); del cual se 
estima recaudar en la Ley de 
Ingresos del Estado de Nayarit 
para el ejercicio fiscal 2017 y 
los años subsecuentes.
Ot ro  pun to  impor tan te 
establecido en las reformas 
aprobadas ante el pleno de 
la Cámara de Diputados, es 
que el Padrón Vehicular estará 
a cargo de la Secretaría de 
Administración y Finanzas, 

quien realizará el registro de 
los trámites de inscripción, 
cambios, rectificaciones y 
bajas; con ello se contribuirá a 
mantener una mayor seguridad 
pública y jurídica de los 
ciudadanos ya que se contará 
con información confiable que 
coadyuve a mejorar la vigilancia 
e identificación de las placas 
que se utilicen en vehículos 
involucrados en delitos como: 
robos, secuestros, narcotráfico 
y otros.
Asimismo se prevé que las 
empresas denominadas 
"outsourcings" o prestadoras 
de servicios que tengan 
domicilio fuera del Estado 

de Nayarit, se les retenga lo 
que corresponde al Impuesto 
sobre Nóminas, ello con el 
fin de que se logren mayores 
ingresos al Estado.
De esta manera, al dar el voto 
afirmativo a estas reformas 
presentadas a la Ley de 
Hacienda, las diputadas y 
diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
contribuyen para que en la 
entidad se otorguen beneficios 
a los ciudadanos y exista 
viabilidad financiera sin que 
se tengan recortes en el gasto 
a servicios, obras y apoyos 
de trascendencia para la 
población.
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El fin de semana se realizó el safari gourmet y 
este lunes el encuentro con estudiantes de la UTN

Mejora Layín en un 200 por 
ciento los Servicios Públicos

*En Tepic, la mejor 
experiencia en cocina 
es el Festival Gourmet 

Internacional

El  Fes t i va l  Gourmet 
Internacional se realiza en 
Tepic desde este sábado 12 
al domingo 20 de noviembre 
en dos sedes anfitrionas, 
los restaurantes “Emiliano, 
Comida y Vino” y “Loma 
42” y dos chefs invitados, 
Ángel Vázquez Castelán 
y Hugo César Ahumada 
respectivamente.
Hugo Ahumada en Loma 
42 presentó el lunes “La 
vida de un cocinero” con 
su cocina que incluye 
mariscos, semillas, crema 
de camarón y coco, hongos 
al ajillo con pulpo asado, 
cordero y en los postres 

helados de frutos secos con 
queso de cabra y para cerrar un 
licor de siete chiles y chocolate 
frio en las rocas.
Este martes 15 a las diez de 
la mañana la charla de los 
chefs será con estudiantes de 
gastronomía de la Universidad 
Vizcaya con el tema “Cocinero 
de corazón” y a las doce del 
día el taller demostrativo, 
“Cocina del mercado” en la 
misma Universidad, ambas 
actividades gratuitas.
El mismo martes a las doce 
del día será la demostración 
de cocina de Ángel Vázquez 
en Emiliano y su mesa del chef 
el miércoles 16 a las 8 de la 

noche con un menú que incluye 
berenjenas, alcachofas, ravioli, 
carnes de cerdo y ternera, 
pollito de leche, lengua de 
res, pulpo en adobo y helado 
de plátano dominico.
El jueves 17 habrá una cata 
inédita “los licores de Nayarit” 
productos artesanales de 
nuestro tiempo, con vinos 
dulces de jamaica, capulín y 
nanchi armonizados con quesos 
artesanales de la región y la 
noche del viernes una charla 
degustación maridaje sobre 
“Los vinos cosecha tardía”.
Todo para celebrar s iete 
años de la tradición Festival 
Gourmet Internacional en Tepic 

porque desde el 2009 cada año 
celebridades del arte culinario 
visitan nuestra ciudad para 
promover el intercambio de 
la cultura de la buena mesa y 
en el propósito de definir a la 
capital nayarita como destino 
turístico.
Reservaciones a los teléfonos 
133 60 26 de Loma 42 ubicado 
en Paseo de La Loma a un 
costado del l ienzo charro 
y 216 2010 de Emiliano en 
calle Zapata entre Zacatecas 
y San Luis. Este festival es la 
oportunidad de conocer otros 
mundos a traves del paladar, 
sin salir de su ciudad y además 
compartir con el chef invitado.

*Aumenta en un 200 por ciento cobertura de agua, recolección de basura y 
alumbrado público en San Blas gracias a las acciones implementadas por "El 

amigo de todos". 

A dos años de la administración 
del Puerto de San Blas que 
encabeza Hilario Ramírez 
Villanueva, se elevó en un 
200 por ciento la cobertura 
de alumbrado público, agua 
potable y recolección de 
basura. En un esfuerzo por 
atender las necesidades de los 
sanblasenses, el Presidente 
Independiente emprendió 
acc iones encaminados 
hacia la sustentabilidad del 
municipio.
Los servicios públicos del 

municipio de San Blas, han 
dado grandes avances, así lo 
informó Ramírez Villanueva, 
gracias al trabajo en conjunto 
que ha venido realizando con 
las distintas dependencias 
del municipio, l levando 
el bienestar a todos los 
habitantes, tanto en las zonas 
urbanas como en las zonas 
rurales.
El alcalde anunció que se 
promovieron acciones para 
mejorar los servicios básicos 
a las personas que carecen 

de ellos "buscamos siempre 
mejorar la calidad de vida de 
los Sanblasenses. De esta 
manera se amplió la red 
eléctrica en varias localidades 
del municipio incluyendo 
la cabecera municipal , 
beneficiando de manera 
directa e indirecta a miles 
de habitantes con alumbrado 
público en todos los rincones 
del municipio" 
Detalló que un rubro muy 
importante que se perfecciono 
durante la administración 

establecidas por la secretaria 
de salud así como también 
se atendieron cientos de 
fugas en líneas principales 
y en tomas domiciliarias que 
no permitía que se tuviera 
un servicio de calidad. De 
ésta manera se benefició a 
miles de usuarios" destacó 
Ramírez Villanueva. 
En materia de recolección 

cual tiene una capacidad 
de 98,550 toneladas, lo que 
representa la disposición 
de basura con una vida de 
15 años, considerando una 
recolección estimada de 
6,570 toneladas anuales.  
Con éstas acciones "El Amigo 
Layín" convirtió a San Blas 
en un centro turístico limpio 
y digno para vivir. 

de "El Amigo Layín" es el 
suministro de agua en el 
que a través del Organismo 
Operador se real izaron 
actividades encaminadas a 
la mejora en la calidad del 
servicio de suministro del 
vital líquido." rehabilitamos el 
100% de los pozos de agua 
y sistemas de bombeo y los 
niveles de cloración cumplen 
con los estándares y normas 

de basura se rehabilitó la 
maquinaria central elevando 
la recolección de basura en 
un 220%, se eliminaron los 
tiraderos clandestinos y 
a demás se construyó un 
nuevo relleno sanitario, el 
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Concierto Católico Cielo Abierto Dios en Tepic

Sociales

Diócesis de Tepic | 
Oficina de Prensa

El sábado 12 de noviembre, 
en punto de las 6 de la 
tarde, tuvo lugar el Concierto 
Católico Cielo Abierto, en 
el marco de los festejos por 
los 125 años de la Diócesis 
de Tepic; contando con la 
presencia de Monseñor Luis 
Artemio Flores Calzada, 
Obispo de Tepic, sacerdotes, 
religiosas y miles de fieles, 
en el Auditorio de la Gente 
de la capital nayarita.
La característica principal 
del concierto Cielo Abierto 
es la presencia de Jesús 
en la Eucaristía. El Obispo 
Luis Artemio Flores Calzada 
expuso, en una custodia 
gigante, una hostia consagrada 
en la Misa, donde Jesús se 
hace presente. Antes de la 
exposición del Santísimo 
la audiencia se prepara a 
través de la predicación 
de los adoradores. La 
finalidad de este encuentro 
y contemplación de Jesús es 
para orar, para aprovechar 
los dones y carismas que 
Dios da a cada persona. 
Los participantes en el evento 
disfrutaron del talento de 
los cantantes y adoradores 

Orlando Elizalde de Piedras 
Negras Coahuila, el paraguayo 
Fernando Ugarte, Juan 
González, Pedro González y su 
esposa Cristal Domínguez del 
grupo mexicano Emmanuel, y 
Carlos Castilla de Venezuela.
Durante la semana previa 
se llevaron cinco noches 
de adoración al Santísimo 
Sacramento en las parroquias 
y en la Catedral de Tepic. 
Cielo Abierto es una misión 
católica de evangelización a 
través de la música, adoración 
y predicación, que reúne a 
cantantes adoradores de 
distintas partes del mundo 
en una misma ciudad, con 
la finalidad de llevar a las 
personas ante la presencia 
del Santísimo Sacramento 
del Altar.
Con  es ta  m is ión  de 
evangelización a través de 
la música ya se ha llegado 
a más de 1 millón 200 mil 
personas. Cielo Abierto 
ha realizado más de 135 
conciertos gratuitos en los 
ciudades más representativas 
de la República Mexicana; 
se han presentado en 12 
países de Latinoamérica. 
El concierto Cielo Abierto 

cuenta con tecnología de 
última generación, diseño 
de escenar ios,  audio, 
iluminación, video en circuito 
cerrado, innovación en redes 
sociales y arte visual; todo 
esto para facilitar el mensaje 
de Dios para que llegue a 
cada uno de los asistentes. 

125 años
La Diócesis de Tepic está 
celebrando sus primeros 
125 de ser iglesia diocesana 
en esta parte de México. 
Todos los católicos están 
convocados, si sus tiempos y 
ocupaciones se los permiten, 
a celebrar la Eucaristía de 
acción de gracias el martes 
15 de noviembre, a las 
12 del día en el Auditorio 
de la Gente, en Tepic. La 
Eucaristía será presidida 
por el Arzobispo Franco 
Coppola, representante del 
Papa Francisco en México. 
La entrada será libre. 
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Presentación del libro "Vida Ejemplar"
Sociales

la vida del personaje José 
Luis Narváez Ávila como 

te legraf is ta destacado, 
luchador y estudioso.
Al final, el autor, Bernardo 
Narváez Ávila agradeció al 
presidente del Congreso 
Jorge Humberto Segura 
por el apoyo La cultura y 
en especial una obra más 
que forman parte de más 
de 30 donde se habla de las 
tradiciones, leyendas y de 
las historias de Tepic y de 
sus habitantes y en especial 

por la difusión cultural de 
Nayarit

Con la presencia de invitados 
especiales, familiares y 
amigos fue presentado el 
libro, Vida Ejemplar, del Doctor 
Bernardo Narváez Ávila, 
quien estuvo acompañado en 
el presídium por la diputada 
Any Marilú Porras Baylón, en 
representación del  diputado 
Jorge Humberto Segura López 
y con quienes comentaron la 
obra, Antonio Muñoz Ramírez 
y Otoniel Pérez Orta.
La primera en participar 
en los comentarios de fue 
la legisladora Any Marilú, 
empezó por dar la bienvenida, 

agradeció la representación 
de la Trigésima Primera 
Legislatura participa en la 
promoción cultural y en esta 
ocasión le tocaba a ella hablar 
de la realización de una 
significativa contribución a 
un prolifere escritor, maestro, 
catedrático y periodista, como 
lo es Bernardo Narváez Ávila.
La diputada resaltó que el 
autor plasma sus viviendas 
y anécdota de un Tepic 
que ya se fue, pero queda 
impreso en las narraciones 
de cómo eran los barrio, los 
juegos, los paisajes, ríos y 

albercas y las travesuras de 
los infantes, como recuerdos 
para las nuevas generaciones 
y por tal motivo, ella invitaba 
a que las familias de estos 
tiempos, también convivan, 
porque la modernidad de 
un día para otro cambia la 
fisionomía urbana.
Por su parte los intelectuales 
Antonio Muñoz y Otoniel Pérez 
Orta contaban del Tepic de los 
años 50's y 60's destacando 
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Del 18 al 21 de noviembre, en 
su sexta edición, se realizará 
el programa “El Buen Fin 
2016”, un esfuerzo conjunto 
del Gobierno de la República y 
el sector privado para apoyar la 
economía familiar y fortalecer el 
mercado interno, a través de un 
consumo responsable que ayude 
a mejorar las condiciones de 
vida de las familias mexicanas, 
informó Héctor Manuel Montero 
Rodríguez, delegado de la 
Secretaría de Economía (SE) 
en Nayarit.
Por su parte, Federico Gutiérrez 

Villalobos, Secretario del Trabajo, 
Productividad y Desarrollo 
Económico (SETRAPRODE), 
indicó que en el pasado 2015, 
se obtuvieron 80.1 millones de 
pesos 10.1 por ciento más que 
en 2014), registrando pagos en 
efectivo por 32.4 mdp, y 17.7 
mdp en tarjetas de débito, lo 
que representa el 62 por ciento 
del total de las compras. Dijo 
además, que en crédito al 
consumo, fueron 30 mdp, de 
tarjetas departamentales, de 
crédito y Fonacot, alcanzando 
así, el 38 por ciento del total de 

las compras.
Gutiérrez Villalobos precisó 
que para este año, se estima 
un crecimiento de ventas del 5 
por ciento con respecto al año 
anterior y se suman sectores 
estratégicos al  programa 
como es el sector turismo y 
la Asociación de Ventas por 
Internet (AMVO). Informó que 
se pondrá a disposición del 
consumidor, una APP para que 
pueda hacer un análisis previo 
a su compra.
En esta conferencia de prensa, 
Federico Vázquez Chávez, 

de legado  de  la 
Procuraduría Federal 
de l  Consum ido r 
( P R O F E C O ) , 
e s t a b l e c i ó  q u e 
r e f o r z a r á n  s u 
programa “Concilia 
Express”, y que desde 
el pasado 12 de 

El  Dr Navarro Quintero 
atendió y resolvió varios 

planteamientos que le hicieron, 
sobre todo del renglón salud 
y luz eléctrica, y también les 
hizo un llamado a sumarse al 
proyecto, “porque lo importante 
son los colores de un partido, 
sino las causas de la gente. 
Soy un convencido de que 
Juntos podemos cambiar la 
política y enfrentarnos en 
una lucha en la que vamos a 

Urge cambiar radicalmente la forma de 
gobernar y ser gobernado: Navarro Quintero 

En el que el aplauso se vuelva 
crítica y el halago se transforme 
en exigencia permanente. 
Debemos atrevernos a pisar 
intereses de los que continúan 
saqueando la r iqueza y 
la confianza, además de 
resquebrajar las instituciones 
públicas con un altísimo costo 
social, señaló Miguel Ángel 
Navarro, representante estatal 
de MORENA al reunirse 
con habitantes de Calera 
de Cofrados y Pochotitán, 
municipio de Tepic. 
 Dejemos atrás conceptos 
arcaicos y enfermizos de 
acciones autoritarias del 
poder que exigían respetar la 
línea, respetar una disciplina 
autoritaria y mostrar músculo 
a través del derroche, el 
acarreo y las fantasías de una 
política en el que obligaba 
a escuchar una retórica 
mesiánica envuelta de auto 
halagos y mentiras indolentes 
de los que se ungen como 
humildes siendo soberbios, o 

creen interpretar a la sociedad 
cuando esta los siente ajenos 
a su problemática diaria. 
Los saqueadores deben de 
regresar lo mucho  que 
han dañado en patrimonio y 
confianza. No se debe, ni se 
puede ser tapadera y aquello 
que conduzca a más corrupción 
e impunidad. Esto se tiene que 
acabar de tajo. Habrá recursos 
suficientes con gobiernos 
honestos para implementar 

salir victoriosos. Vamos a una 
pelea de conciencia contra 
dinero. De la hermandad del 
pueblo contra la fuerza de los 
tramposos que van a querer 
seguir gozando de privilegios, 
de impunidad”. 
Andrés Manuel López Obrador 
sigue siendo la esperanza del 

pueblo lastimado de México 
y por eso contra él se ha 
arreciado una campaña de 
desprestigio diciendo que 
es un peligro para México, “ 
cuando quienes en realidad 
son el peligro para el país 
son el los. El los los que 
sumergieron al país en una 
cruenta y sangrienta guerra 
causando dolor y pánico entre 

los mexicanos. Ellos 
que prometieron bajar 
la luz, la gasolina y han 
hecho todo lo contrario. 
Ellos son un peligro para 
México”, invitándolos 
al proyecto, porque si 
las cosas no mejoran 
drásticamente a partir 
del 2017 y a México a 
partir del 2018, habrá 
una ruptura social, dijo.  

programas de obra social 
y  de apoyo económico 
sobre todo a los adultos 
mayores, así como becas a 
los estudiantes. Reimpulsar 
el pequeño comercio con un 
circulante que debe bajar hasta 
ellos además de impulsar la 
actividad artesanal evitando 
que el recurso público sea 
para empresas o negocios 
de los funcionarios.

DEL 18 AL 21 DE NOVIEMBRE “EL BUEN FIN” •Se estima un crecimiento de ventas del 5 por ciento 
con respecto al 2015

•Se suman sectores estratégicos al programa como 
es el sector turismo y la Asociación de Ventas por 

Internet (AMVO)

septiembre monitorean precios 
en las tiendas participantes 
registradas, de más de 450 
productos de varios giros como 
electrodomésticos, electrónica, 
línea blanca, llantas y colchones, 
entre otros, con la finalidad 
de evitar abusos y publicidad 
engañosa al público consumidor.
Silvia Cortés Valdivia, delegada 
de Gobernación, habló sobre el 
sorteo El Buen Fin, que tendrá 
una bolsa de 500 mdp, y las 
operaciones de compra que 
participan son aquellas que se 
generen por montos de 250 pesos 
o más. El sorteo se realizará el 
6 de diciembre de 2016.
Por parte del Fondo Nacional para 
el Consumo de los Trabajadores 
(Fonacot), el delegado Miguel 

ángel González Carrillo asentó 
que para este Buen Fin, las 90 
oficinas del Fonacot en el país 
estarán abiertas para atender a 
los trabajadores, y que su crédito 
contemplará tasas especiales.
Por  ú l t imo,  los  l íderes 
empresariales de Coparmex, 
Canacintra y Canaco, José 
Francisco Talavera del Río, 
Fernando Sánchez Zatarain 
y José de Jesús Pérez López 
respectivamente, coincidieron 
en que la sociedad debe ser 
consciente de las compras que 
realice, e hicieron un llamado 
para que dichas compras sean 
inteligentes y no se caiga sólo 
en el consumismo, ante la 
delicada situación económica 
que presenta el país.



Martes 15 de 
Noviembre de 201614

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                    Martes 15 de Noviembre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2068

Tuxpan
Se consolida grupo politico de Maestros denominado 

“Juntos Podemos” de la Sección 20 del SNTE
Redacción 

Tuxpan, Nayarit.- Hace ya 
algunos meses nos enteramos 
que un numeroso grupo de 
Maestros pertenecientes a 
la seccion 20 del SNTE, se 
organizaron y conformaron el 
ahora acreditado grupo politico 
“Juntos Podemos” que preside 

el conocido Maestro Jamber 
Palomares Betancourt, quien 
en coordinación con sus 
compañeros han venido 
realizando varias actividades 
sociales y cuya finalidad ha 
sido fortalecer el vinculo de 
padres a hijos. 
Como ya se habia dado 

a conocer, este pasado 
f in de semana “Juntos 
Podemos” realizaron un 
gran paseo en bicicleta por 
las principales calles de la 
ciudad coquera, en el cual 
participaron cientos de niños 
que fueron acompañados 
por sus padres, los cuales 
al final del recorrido, fueron 
invitados a participar a las 
carreras de bicicletas que 
organizaron en las afueras del 
estadio de beisbol Lorenzo 
López Ibañez, los integrantes 
del club ciclista “Garras 
Perezosas”.  
Los Maestros por su parte 
llevaron a cabo rifa de regalos, 
en la cual destacó el sorteo 
de una bicicleta nueva, siendo 
la agraciada la niña Fatíma 
Sanahí Guerrero Rivera, 
originaria de la ciudad de 
Tuxpan. 
Es importante mencionar que 
esta actividad fue iniciativa de 
los Maestros federalizados de 
la sección 20 del SNTE y de 
su dirigente en este grandioso 
municipio de la costa el 
Maestro Jamber Palomares 

•Seguidores y simpatizantes, no descartan que su dirigente el Maestro Jamber Palomares 
Betancourt, se postule en el 2017 como candidato a Presidente  Municipal de Tuxpan.

Betancourt, titular como ya 
mencionamos del grupo 
politico “Juntos Podemos” que 
actualmente se encuentra muy 
bien posicionado a lo largo 
y ancho de esta localidad.
“Los Maestros podemos 
ser buenos gestores y 
tomar las riendas de este 
municipio, somos gestores 
por naturaleza, buscamos 
s iempre  e l  b ienes ta r 
social, estamos formados 
por padres campesinos, 
pescadores, ganaderos, 
jornaleros, comerciantes, 
empleados, profesionistas, 

amas de casa, etc. Nacimos, 
crecimos en este municipio 
y sabemos perfectamente 
las carencias de las familias 
de Tuxpan. Vamos a buscar 
esos espacios de poder y 
desde ahí hacer politicas 
públicas que beneficien a la 
gente de nuestro municipio”, 
expresa el Maestro Jamber 
Palomares Betancourt, a 
quien seguramente veremos 
como candidato a Presidente 
Municipal en el no muy lejano 
2017. 
Enhorabuena y hasta la 
proxima. 
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Fuen te  in fo rmat i va 
aseguró que el Magisterio 
de Nayarit, en caso de 
que exista alianza PAN-
PRD, y si el candidato 
es el empresario Antonio 
Echevarría, cambiarán de 
rumbo, dejarán de apoyar 
al PRI, específicamente a 
Manuel Cota, el escenario 
político estatal cambia y 
según los analistas este 
cambio generará cambios.
Aunque muchos veían muy 
lejana esta posibilidad 
de un acercamiento 
entre partidos disimiles, 
el hecho de coaligarse 
para la competencia 
electoral, aseguran que 
el primer referente sobre 

una posible coalición la 
cual traerá consecuencias 
desastrosas para el 
tricolor, se manifestó el 
pasado fin de semana 
en reunión de partidos 
de izquierda.  
Es importante destacar 
que en los últimos días 
se nota una nueva etapa 
política en términos de 
alianza interpartidista 
que convence a un 
electorado volátil en vías 
de realineamiento como 
consecuencia de una 
mediocre actividad priista 
agigantan la posibilidad 
del triunfo de este tipo 
de estrategias que 
evidentemente tienen 
rasgos de confusión 
ideológica.   
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Agradece al Fiscal 
Edgar Veytia y Chito 

Parra su respaldo

Movimiento Ciudadano 
en transición local

Por Jolumeca
Ixtlán Del Río, Nayarit.- La 
señora Antonia Margarita 
Pa t iño  Hernández , 
agradece a l  F iscal 
General  del  estado 
licenciado Edgar Veytia, y 
al licenciado Jesús Parra 
Altamirano “Chito Parra”, 
el gran apoyo recibido de 
su parte para  dar solución 
a su problema, “quisiera 
darles las gracias de 
manera personal pero 
por cuestiones adversas 
no lo ha hecho”. 
“Realmente me siento 
agradecida y satisfecha 
con estas distinguidas 
p e r s o n a s  p o r  s u 
incondicional apoyo, 
con su intervención se 
solucionó el problema 
familiar el cual estuvo 

a punto de afectar la 
economía de la familia”, 
por lo que volvió a expresar 
su más profunda gratitud 
por el respaldo que le 
brindaron resolviendo sus 
problemas ya que son 
muchas sus necesidades. 
Por último Margarita 
Pa t iño ,  que  s igue 
perteneciendo a la 
corriente política que 
encabeza en este lugar 
el licenciado Chito Parra, 
dijo que siguen realizando 
actividades y recorridos 
en apoyo de los menos 
tienen en este municipio, 
“específicamente en las 
comunidades rurales, 
así que no me queda 
más que apoyar a Chito 
Parra, a donde diga, 
vamos con él”.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Con el ingeniero Marcelino 
Ibarra Ponce, Movimiento 
Ciudadano ha adquirido 
una relevancia y potencial 
político, adquiriendo mayor 
visibilidad en la construcción 
democrática de esta corriente 
adquiriendo una experiencia 
histórica singular como un 
capitulo imprescindible para 
comprender y entender la 
transformación social.
Para hacernos 
una idea cabal 
d e l  p o t e n c i a l 
d e l  i n g e n i e r o 
Marcelino Ibarra 
Ponce, un político 
que cree en los 
jóvenes y siempre 
ha apoyado las 
causas populares 
y hoy promueve 
la participación 
de las mujeres 
en este municipio 
i n c l u y e n d o  a 
m u j e r e s  c o n 
d i s c a p a c i d a d 
para que ocupen 
diversos cargos de 
elección popular, el 
camino es arduo, 
en busca de un 

objetivo común.
Cabe hacer mención que 
antes que político Marcelino, 
es un ciudadano que busca 
los espacios para hacer que 
la voz de los que  menos 
tienen sea escuchada en 
todos los ámbitos, por lo que 
promueve organizaciones 
juveniles que representan 
a las diferentes clases 
sociales, como trabajadores, 
campesinos del sector popular 
y de colonias populares.  

Si hay alianza entre PAN y PRD, el 
Magisterio de Nayarit cambiará de rumbo

Proyecto, luego candidato en Morena, 
para la presidencia municipal

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Todo 
indica que Morena en este 
municipio demostrará dos 
cosas: la primera, que la gente 
está harta de los partidos 
tradicionales, y dos, que el 
efecto Andrés Manuel López 
Obrador se va a sentir en 
las próximas elecciones en 
búsqueda de la Presidencia 
de la República, manifestaron 
seguidores y simpatizantes de 
este partido político.
En ese sentido dijeron que, “la 
dirigencia estatal de Morena y 
sus candidatos y candidatas 
están capitalizando la opinión 
pública para conseguir buenos 
resultados en el próximo proceso, 

en lo local con Abel Valderrama, 
vamos a dar la pelea, es una 
opción fresca, la gente confía 
en él, la militancia apoya a  Abel 
porque tiene proyecto definido 
viable para el municipio”.
Cabe señalar que Abel 
Valderrama, es de los pocos 
políticos que no les gusta 
criticar a sus rivales, está 
más interesado en construir 
la unidad siempre compitiendo 
caballerosamente dejando atrás 
los agravios sabedor que los 
triunfos fortalecen y a la vez 
representan un enorme reto, 
es por eso que se erige como 
un extraordinario candidato 
con opciones de proyectar un 
buen futuro. 
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Por Florentino Cordero.
Tepic, Nayarit. La tarde de 
éste sábado el regidor por 
la tercera demarcación Adán 
Zamora Romero presentó su 
segundo informe de resultados 
ante cientos de ciudadanos 
que se dieron cita en el Centro 
de Desarrollo Comunitario "El 
Punto" en la colonia Amado 
Nervo. 
Adán Zamora Romero, 
Regidor demarcación 03, le 
dio más importancia a trabajar 
todos los días en las colonias 
que forman la demarcación 
que representa, unos días 
empedrando en cemento 
ahogado donde se requiere, 
o desasolvando canales, 
para evitar inundaciones; 
también reconoció que falta 
mucho por hacer pero que 
se encuentra listo para los 

retos que vienen.
Le dio Zamora Romero el 
crédito que considera se 
merece Leopoldo Domínguez 
Gonzá lez ,  p res i den te 
municipal de Tepic, con la 
bandera del cambio, el cambio 
para mejorar y hacer de la 
Capital Nayarita un lugar 
más agradable para vivir, ahí 
mismo le dijo a los presentes 
que no debe regresar el 
pasado, ese pasado de 
conformismo y dejadez que 
tenia a las colonias olvidadas, 
la prioridad mencionó son los 
ciudadanos.
Por su parte el Doctor 
Polo Domínguez felicitó 
ampliamente al Regidor 
Zamora y a su gran equipo 
de trabajo, porqué consideró 
que desde el primer día 
de su mandato, Regidor y 

Cabildo han puesto su granito 
de arena para enmendar y 
mejorar, vialidades, escuelas, 
techumbres y muchas otras 
obras en beneficio de la 
ciudadanía.

Bulevar Bellavista
La Manga obra del Boulevard 
Bellavista con casi dos 
kilómetros de longitud y un 
costo de aproximadamente 
cien millones de pesos 
sobresale de las obras que se 
encuentran en la demarcación 
03. Primera en su tipo con 
andador para peatones, ciclo 
vía, parque lineal, varios 
carriles para el desfogue 
de miles de vehículos que 
transitan diariamente; esta 
obra que reúne la participación 
ciudadanos con ideas y 
que es parte del reflejo 
de las necesidad de un 

Tepic con condiciones que 
mejoren la movilidad de 
los ciudadanos.
En el informe estuvieron 
presentes los integrantes 
del Cabildo Amarillo, René 
Herrera, Alfredo Arce y 
Lucio Carrillo Bañuelos; 
Rodolfo Pedroza regidor 
de Acción Nacional, el 
Secretario de Gobierno 
Rodrigo González Barrios, 
la diputada Ivideliza Reyes 
del PAN, y el dirigente 
de Tepic por el PRD 
Luis Zamora, entre otros 
personajes de la vida 
política nayarita.

Como parte de los objetivos a 
llevarse a cabo en la segunda 
Semana Nacional de Salud 
Bucal, el Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit, se intensificaron 
las acciones de promoción, 
prevención y atención 
curativa que contribuyan 
a la disminución de las 
enfermedades bucodentales 
entre los menores, mujeres 
embarazadas, pacientes con 
diabetes y adultos mayores.
La titular de la Coordinación 
de Estomatología del IMSS, 
Claudia Ávalos Camarena, 
en representación de la 
delegada del Instituto, Dora 
Cecilia Espinosa, informó 
que se está trabajando en 
fortalecer el abordaje de 
las enfermedades bucales, 
toda vez que los patrones 
culturares en la actualidad 
sufren cambios constantes en 
el comportamiento humano 
con relación la salud. 
Avalos Camarena explicó 
que en el caso de la salud 
bucal, el bienestar dental 
es el resultado de una serie 
de factores educativos y 
de enfoque preventivo. Por 
ello, actualmente se está 
haciendo llegar a la población, 
principalmente a los niños 
menores de 10 años, la 
información que les permita 
disminuir la incidencia y 
prevalencia de patologías 
como  l a  en fe rmedad 
periodontal (de las encías).
Destacó que en la segunda 
Semana Nacional de Salud 
Bucal 2016, el Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) participó con más 
de 97 mil acciones de salud 
bucal en beneficio de niños, 
embarazadas adultos mayores 
y personal de salud, entre 
consultas de primera vez y 

subsecuentes, actividades 
preventivas intramuros y 
asistenciales.
Señaló que se busca 
implementar una serie de 
actividades para fortalecer 
el programa Institucional de 
Estomatología preventiva, 
dirigido principalmente a la 
niñez preescolar y escolar, 
las mujeres embarazadas y 
a los adultos mayores para 
promover una cultura de 
salud bucal.
Advirtió que la caries y 
la enfermedad periodontal 
son las dos patologías 
que afectan a la población 
mexicana y por ello se están 
desarrollando contenidos 
teóricos y prácticos; desde 
información a través de 
exposiciones, hasta técnicas 
de autocuidado, es decir, 
en el plano informativo se 
abordan temas relacionados 
con la alimentación adecuada, 
buenos hábitos bucales, etc.
Asimismo, en el aspecto 
práctico se desarrollarán 
las siguientes acciones: 
aplicación y autoaplicación 
tópica de flúor, técnicas de 
cepillado y de uso de hilo 
dental, detección y remoción 
de placa dentobacteriana y 
la aplicación de selladores 
de fosetas y fisuras.
La  segunda  Semana 
Nacional de Salud Bucal 
2016 se puso en marcha en la 
Escuela Primaria Prisciliano 
Sánchez TM, en la colonia 
las Conchas del Municipio 
de Tepic, y se contó con la 
presencia de representantes 
de dependencias como 
los Servicios de Salud de 
Nayarit (SSN), del Instituto 
de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores 
del Estado (ISSSTE) y del 
Ejercito Mexicano. 

Realizó IMSS más de 
97 mil acciones en 

la Semana Nacional 
de Salud Bucal

Segundo Informe de 
Resultados de Adán 

Zamora Romero

*  La caries y la enfermedad periodontal son las 
dos principales patologías bucales que afectan a la 

población mexicana

* Apoyando a todas las colonias de la demarcación 03.
* Bulevar Bellavista la obra emblemática.
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Fiscales asignan espacios a comerciantes

Fuerte movilización 
policiaca en Miravalles 

Domingo García Ayón se suma al proyecto 
político de Antonio Echevarría García 

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- Ante la 
próxima llegada de las fiestas 
religiosas en honor del Señor 
de la Misericordia, el equipo 
de fiscales que comanda 
Ismael Samaniega Salazar 
iniciaron con los trabajos para 
la asignación de espacios a 
los comerciantes que cada 

año llegan a esta ciudad de 
Compostela.
Entrevistado sobre el tema, 
el jefe de fiscales explicó que 
ante todo debe prevalecer el 
orden en el acomodo de los 
diversos puestos que todos 
los años llegan a la ciudad 
para ofrecer sus productos, 
“ya desde ayer estuvimos 

midiendo los espacios, 
en algunas de las calles 
que tradicionalmente son 
utilizadas por los vendedores 
que vienen a trabajar durante 
los días de la fiesta de 
Compostela”.
Samaniega Salazar dijo 
que la fiesta del Señor de la 
Misericordia prácticamente 
ya estaba encima, pues solo 
falta una semana para que sea 
el arranque oficial, y ya los 
puesteros se acercaron a la 
Presidencia para solicitar sus 
espacios correspondientes.
Por ello dijo que la Señora 
Alicia Monroy Presidenta 
Municipal le instruyó para 
que los atiendan, con el fin 
de que no les gane el tiempo, 
pero sobre todo los exhortó 
a que realicen su trabajo con 

Una fuerte movil ización 
policiaca se registró en el 
crucero de Miravalles, sitio 
en donde se reportaba la 
presencia de un vehículo 
lujoso que había sido baleado, 
desconociéndose si hubo 
personas heridas en el interior 
de dicha unidad.
Fue alrededor de las 4 de la 
tarde de ayer, cuando hasta 
el kilómetro 35 de la carretera 
federal 200 en el tramo de Tepic 
a Compostela, justamente 

en el crucero de acceso 
al poblado de Miravalles 
arribaron varias unidades de 
la Agencia Investigadora del 
estado de Nayarit, Policías 
municipales de Compostela 
también llegaron hasta dicho 
sitio, donde se encontró un 
vehículo Jeep tipo wrangler 
en color arena con  placas 
de circulación del vecino 
Estado de Jalisco, dicha  
unidad mostraba las  puertas 
abiertas.

*A una semana de iniciar la fiesta en honor del Señor de la Misericordia, Ismael 
Samaniega y su equipo trabajan en el acomodo de puestos.

pulcritud, buscando perturbar 
lo menos posible a los vecinos 
que habitan en las calles, 
por donde tradicionalmente 
desde hace muchos años se 
instalan los puestos.
Como se sabe, la fiesta 
religiosa en honor del señor 
de la Misericordia, inicia el día 
22 de Noviembre de cada año, 
fecha en que los filarmónicos 
festejando su día llevan las 
mañanitas al señor, con lo 

que arranca la fiesta orgullo 
de los compostelenses.
Este año tendrá una corta 
duración, pues el mero día de 
la fiesta es el primer viernes 
de Diciembre que esta vez 
cae el  2, fecha en que se 
lleva a cabo el juramento de 
vasallaje, y la misa pontifical 
con la presencia del Señor 
Obispo de la diócesis de 
Tepic Monseñor Luis Artemio 
Flores Calzada.

sostuvo—con toda confianza con 
estas iniciativas, Toño, poderte 
agarrar la mano y levantarla al 
triunfo que vas a tener con ellas 
y con lo que viene  y decirte 
que vamos a obtener el triunfo, 
aseguró.
Cabe decir que Domingo García 
Ayón, es un político emprendedor 
que siempre ha pugnado por 
impulsar el desarrollo económico 
de Compostela y por sus 
coincidencias con el empresario 
Antonio Echeverría García y con 
sus Iniciativas, “Todos con Empleo" 
se comprometió a trabajar para 
hacerlas realidad y beneficiar a 
las familias de su Municipio. 
Por su parte Antonio Echeverría 
García, además de agradecer 
a los presentes su asistencia 
a este encuentro de amigos, 
dijo, “aquí Domingo me invito 
para hablar de las iniciativas 
de nuestro proyecto, pero no 
puede uno hacer a un lado el 
tema político, porque para que 
esto cambie debemos participar 
en política, porque al igual que 
Domingo, ustedes y yo, estamos 
hartos de que siempre estén los 
mismos en los cargos públicos, 
quejándonos no solucionaremos 
nada, por eso estoy contento 
de estar en este encuentro con 
más de 100 personas decididas 
a entrarle a este movimiento 
ciudadano, que no es de Toño 

Echeverría, ni tampoco berrinche, 
sino un movimiento de todos 
ustedes que ya están cansados 
de que siempre los gobiernen los 
mismos”, aseveró.  
Los diputados—sostuvo—deben 
saber que los nayaritas nos 
estamos reorganizando para 
demostrarles cómo se deben 
hacer leyes y como organizamos 
y en este caso ya logramos el 
objetivo con la iniciativa “Todos 
con Empleo” con 39 mil 632  firmas 
de ciudadanos que la avalan y 
vamos por 2 más, como Merito 
y excelencia  y Ley de servicio 
de carrera.
Mérito y excelencia, explico, 
básicamente se inspiró en los 
jóvenes a fin de apoyarlos y no  
trunquen  sus sueños y estudios, 
y los diputados los contemplen en 
el presupuesto para que puedan 
tener mejores oportunidades y 
hacer cambiar a Nayarit.
Y por último dijo que la Ley 
de servicio de carrera es para 
certidumbre a los  trabajadores 
del Gobierno estatal y de los 
municipios que verdaderamente 
cumplen con su responsabilidad 
y que cada que hay cambios de 
Gobierno no tienen certidumbre 
en sus areas–es momento 
de organizarnos y vamos a 
participar para sacar adelante 
estas iniciativas para bien de 
los nayaritas   

Por Antonio Siordia (Donkey)
Compostela, Nayarit. 13 de 
Noviembre de 2016.  –La tarde-
noche de este viernes pasado, 
el MVZ, Domingo García Ayón 
definió con firmeza su postura 
rumbo al 2017 y tras casi 40  años 
de militancia partidista, puso fin 
a una etapa de su vida política 
para sumarse con énfasis a las 
iniciativas ciudadanas "Todos 
con Empleo" impulsadas por 
el empresario y aspirante a la 
Gubernatura de Nayarit, Antonio 
Echevarría García.
Motivado por la respuesta de 
sus amigos  y parte de su  
estructura, García Ayón  reafirmó 
el compromiso de trabajar 
fuertemente para concretizar el 
proyecto de Antonio Echeverría 
García, cuya propuesta, dijo, 
garantiza beneficios para 
las familias Nayaritas y de 
Compostela.
Tras anunciar su adhesión al 
proyecto político del Presidente 
del Grupo empresarial Álica con 
rumbo a la Gubernatura en el 
2017, el ex priista García Ayón—
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Llegó el agua a San 
Francisco después 

de muchos años

Con pruebas para detectar 
glucosa en la sangre celebra 

DIF el Día de la Diabetes

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- Después de 
muchos años de espera, de tocar 
infinidad de veces las puertas 
de la presidencia municipal en 
administraciones pasadas y 
de sufrir la carencia de agua 
potable en la comunidad de 
San Francisco, finalmente sus 
pobladores van a gozar ya de 
este servicio básico del cual 
han carecido por años, ya que 

en días pasados, el Presidente 
Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, acompañado por la 
síndica Profa. María Celia Villela 
Ruiz, los regidores Socorro Villa 
Flores, Gladys Espinosa Díaz y 
Rigoberto Villa Hernández, así 
como el Secretario de Gobierno 
Gerónimo Cosío Orozco; el titular 
de Planeación y Desarrollo Ing. 
Josué Sánchez Rodríguez y la 
Contralora Municipal Dra. Blanca 
Yessenia Jiménez Cedano, 
llegó a esa población para 
hacer el inicio de una obra 
que finalmente dotará del vital 
líquido a la pequeña población 
que durante décadas ha estado 
en el olvido en ese sentido; ahí 
en San Francisco, el alcalde y 
los servidores públicos fueron 
recibidos por las autoridades 
ejidales y un grupo de ciudadanos 
contentos porque terminará el 

problema del agua.
Correspondió al Ing. Josué 
Sánchez Rodríguez, Director 
de Coplademun, ofrecer la ficha 
técnica de la obra de construcción 
del sistema de agua potable en 
San Francisco, que vendrá a 
beneficiar a los 79 pobladores de 
la comunidad con la rehabilitación 
del tanque superficial, una línea 
de conducción de 80 metros 
lineales con tubería de fierro 
galvanizado de dos pulgadas, así 

como otros  194 metros lineales 
de tubería de PVC, también 
de dos pulgadas; 755 metros 
lineales de PVC de 3 pulgadas 
más otros 970 metros lineales 
para la red de distribución pero 
de dos pulgadas.
Se insta larán 36 tomas 
domiciliarias, se equipará un 
pozo, así como la construcción 
de una caseta de controles, 
todo con una inversión de dos 
millones 748 mil 809 pesos, 
existiendo la meta de concluir la 
obra a mediados de noviembre.
Al respecto, los pobladores 
agradec ieron a l  a lca lde 
Malaquías Aguiar y a su cabildo 
el que hayan podido cumplir 
con el compromiso hecho 
con anterioridad  y más de 
uno expresó que se sentían 
incrédulos de que aquella obra 
llegara a cristalizarse. (DCSM).

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ACAPONETA.- En 1991 la 
Federación Internacional 
de Diabetes (FID) y la 
Organización Mundial de la 
Salud (OMS), instauraron en 
todo el mundo el Día Mundial 
de la Diabetes, escogiéndose 
la fecha del 14 de noviembre, 
como respuesta a la alza 
de diagnósticos de esta 
enfermedad. Su objetivo 
es educar acerca de la 
prevención de la diabetes y 
el buen manejo de la misma, 
así como las enfermedades 
relacionadas a ella y la calidad 
de vida que se puede lograr 
con un buen seguimiento.
Más de 60 países se unen 

a esta campaña, incluido 
por supuesto México y se 
ha logrado que diferentes 
monumentos en el mundo, 
sean iluminados de 
azul en esta fecha en 
señal de esperanza 
para las personas 
que v iven  con 
este padecimiento 
y  po r  qu ienes 
tienen el riesgo de 
desarrollarlo.
En  Acapone ta , 
e l  Sistema DIF 
M u n i c i p a l  q u e 
preside la Sra. 
Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, organizó 
para este día, la 

instalación de un módulo 
en el mercado “Gral. Ramón 
Corona”, donde personal a 
su cargo, hicieron la prueba 
de detección de diabetes a 
todos los que tuvieran interés 

en conocer su estado de 
salud; prueba que se hace 
con un punzón que obtiene 
una gota de sangre de un 

dedo y mide la cantidad 
de glucosa por medio de 
un aparato detector. Por la 
necesidad de que este breve 
análisis se haga en ayunas, 
el módulo estuvo tan solo un 
rato en el lugar mencionado, 
pero que logró hacer varias 
pruebas a ciudadanos que 
ahora saben cómo andan 
con su “azúcar” y si deben 
o no, hacer prevenciones 
oportunas. 
Al respecto la Presidenta 
del DIF, Sra. Silvia Morelia, 
externó: “El Día Mundial de 
la Diabetes nos recuerda 
que la incidencia de esta 
grave enfermedad va en 
aumento y continuará esta 
tendencia a no ser que 
emprendamos acciones desde 
ahora para prevenir este 
enorme crecimiento, que 
además arroja significativas 
erogaciones al sector salud.” 
(DCSM)
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“Guitarra Séptima 
Mexicana” abrirá el 

XXIV Festival Cultural
maestría en Petroquímica, 
decidió dedicarse por completo 
a la música; recibiendo 
posteriormente una beca de 
estudios por un breve tiempo 
para sus estudios de canto. 
Participó en el montaje de la 
ópera Bastián y Bastiana con 
una propuesta escénica de Luis 
Miguel Lombana. Fue ganadora 
del primer premio en el concurso 
Francisco Araiza de la Escuela 
Nacional de Música y el tercer 
lugar en el prestigiado concurso 
Carlo Morelli. Fue becada por la 
Universidad Nacional Autónoma 
de México para estudiar en la 
Manhattan School of Music de 
Nueva York. Posteriormente 
realizó una maestría en la 
Universidad de Illinois. A su 
regreso a México inició una 

carrera docente en la Escuela 
Nacional de Música impartiendo 
las asignaturas de canto y un 
taller de Opera Lírica. Hizo su 
debut en el Carnegie Hall de 
Nueva York con arias italianas.
Como se ha anunciado, el 
Festival Cultural de Nayarit 
en Acaponeta, por cierto el 
más antiguo de Nayarit con 
42 años de vida, abrirá el 
viernes 18 de noviembre a 
las 19 horas y donde se tiene 
contemplado la coronación de la 
Reina Aránzazu Ortiz Martínez 
y la premiación del poeta 
ganador de los Juegos Florales 
“Guillermo Llanos Delgado”, lo 
que dará paso al concierto de 
estos dos reconocidos músicos 
mexicanos, algo que nadie debe 
perderse. (DCSM)

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

ACAPONETA.- El dueto de 
los artistas  Arturo J. Ramírez, 
guitarrista y Verónica Murúa, 
soprano, abrirán el XXIV 
Festival Cultural de Nayarit 
en Acaponeta “Alí Chumacero” 
con el espectáculo al que han 
llamado “Guitarra Séptima 
Mexicana”, que es el término con 
el cual se nombra al instrumento 
acuñado así por el guitarrista 
español Guillermo Gómez, a 
principios del siglo XX.
Es en el siglo XIX cuando 
dicha herramienta musical 
alcanza mayor plenitud, 
la que hacía referencia al 
peculiar cordófono de siete 
órdenes, y el cual, la industria 
alemana, bautizó como guitarra 
mexicana. Desgraciadamente, 
la imposición de música a 

nivel masivo por industrias 
trasnacionales, ha producido 
la desaparición de tradiciones, 
costumbres y fenómenos 
musicales nacionales.  Se sabe 
que poco a poco la guitarra 
séptima perdió terreno en el 
paisaje musical mexicano y 
con ello sus compositores y 
ejecutantes.
Sin embargo, músicos como 
Arturo Ramírez, vienen haciendo 
el rescate de este instrumento 
que posee un tamaño más 
pequeño que la de una guitarra 
estándar, cuya resonancia es 
además menor. Este instrumento 
tiene 13 cuerdas encordadas 
en siete órdenes, seis de éstas 
de doble cuerda. El Maestro 
Ramírez, estará acompañado 
por la soprano Verónica Murúa 
quien estudio Química, pero 
finalmente, después de una 

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Cota garantiza la seguridad, la paz y hacer crecer a Nayarit
muy importante que crezcamos nosotros; 
si crece cada uno de ustedes Nayarit 
crecerá, no tengo la menor duda de 
que así será"... En su intervención en 
varias ocasiones destacó Manuel Cota 
lo que uno sueñe, y lo que uno quiere, 
pero "lo más importante-expresó- es 
lo que uno quiere para los demás".... 
Recordó que la vida lo ayudó a salir 
adelante, "por ello los cargos que he 
tenido es gracias al apoyo de la gente 
y alguien me señala lo que es admirable 
mi ascenso desde regidor a senador 
de la República, y esto se lo debo al 
respaldo y a la confianza de grandes 
hombres, gracias, indudablemente al 
apoyo y a la confianza de la sociedad,  
a la que nunca he defraudado, y nunca 
voy a defraudar"... "Manuel Cota es un 
hombre de principios y soy un hombre 
de fe, que sí se puede cuando tiene 
amigos como tú, cuando tiene hombres 
y mujeres que tienen la confianza en 

un hombre como yo, pero al igual un 
hombre como yo que no debe defraudar 
la confianza de la gente"... "Me siento 
orgulloso de mi origen, de ser parte de 
la formación de un consejo y del apoyo y 
de tu confianza y seguiré trabajando para 
que juntos logremos verdaderamente las 
cosas que hemos pensado, que hemos 
planeado, fundamentalmente que hemos 
soñado"... "Creo en Nayarit, donde 
nací y me formé y cuando me refiero a 
Nayarit estoy hablando de su gente, de 
ustedes, de lo que somos"... Tenemos 
grandes riquezas, grandes riquezas que 
valorar al servicio de la gente; tantos 
ríos, montañas, hermosísimas playas, 
extraordinario clima, buenas tierras 
para el cultivo, un mar con una enorme 
riqueza y Nayarit con amplia cultura, 
amplías tradiciones; eso es lo que nos 
identifica en el mundo, porque aquí lo 
tenemos todo; saber que lo tenemos 
para administrarlo en beneficio de la 

gente, por eso somos orgullosamente 
nayaritas"... Según el mismo senador, 
ahí, en el recinto ferial, estaban reunidas 
10 mil personas, de las estructuras 
que vienen construyendo las gentes... 
"Yo nací en una vecindad, donde está 
enterrado mi ombligo, es lo que me 
identifica y prestigia"... Y remarcó yo no 
nací en cuna de oro y eso tiene que ver 
mucho en lo que he dicho... De todos es 
bien sabido que Manuel Cota aspira a 
la gubernatura de Nayarit participando 
como candidato en las elecciones del 
próximo año, mientras, como lo afirmó 
seguirá cumpliendo en las tareas, 
primero, en el senado, después en la 
propia presidencia de la comisión, luego 
en la organización que representa, como 
es la CNC Y pronto consultará a sus 
compañeros en razón del tiempo, así que 
cumplirá el procedimiento estatutario, 
¿enero o  febrero?, pero si es antes 
-así lo remarcó- será mejor, pues ya me 
anda".... El partido al que pertenece Cota 
y en el que participa como aspirante al 
gobierno del estado, el Revolucionario 
Institucional se sujeta a los tiempos 
electorales y a sus estatutos para definir 
las nominaciones de candidatos, lo 
que es esperado por el mismo senador 
nayarita, confiando en llegar a la meta 
y cumplir sus aspiraciones... Hasta la 
Próxima... Decano del Periodismo. 

En el marco de su cuarto informe como 
senador de la República, Manuel Cota 
Jiménez, dio una pincelada en el panorama 
de Nayarit de lo mucho que se puede 
hacer, desde resaltar los valores de la 
política, buscar el desarrollo humano 
reconocer el origen del hombre que le 
da prestigio y lo identifica con lo que 
hace, siempre pensando en los demás, 
antes de pensar en sí mismo... Fue en 
el recinto ferial  de la capital nayarita, 
donde este sábado 12 de noviembre 
del 2016, se dieron cita un contingente 
muy numeroso integrado por hombres, 
mujeres y jóvenes gentes de distintos 
sectores sociales, para escuchar el 
informe y el mensaje de Manuel Cota, 
dedicado a los Nayaritas que aspiran a 
hacer realidad sus sueños de mejoría en 
su vida y la de sus familias... Ante los 
miles de simpatizantes a las aspiraciones 
del legislador federal, se pudo escuchar 
la visión de un político que tiene firme 
su propósito de mantener la seguridad 
que se disfruta actualmente y no permitir 
jamás que se regrese el pasado, "pues 
tenemos que garantizar la paz y la 
tranquilidad a todos los nayaritas" dijo 
Cota, a la vez que consideró esa paz 
como el patrimonio de los nayaritas, por 
lo que se tiene  que seguir luchando... 
Un propósito que quedó bien marcado 
es "que Nayarit crezca y para ello es 
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LE OFRECE: Carrera de 
Técnico en 

Francés- 14FT486  

¡Inscripciones 

Abiertas!

Carrera de 
Técnico en 

Inglés- 14FT485

Incorporada  a la SEP 
CCP18PBT264U 

Inicio cursos 22 

de octubre turno 

sabatino

24 de octubre turno 

matutino y vespertino

Próximo 

Ciclo Escolar 

Preparatoria

Apertura de cursos de Capacitación para personal 
de Turismo y Ayuntamientos en horario especial.

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30
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Por: Pedro Bernal
(Primera de dos partes)

Tecuala, Nayarit.- La líder 
estatal del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio de 
Estado y Municipios (SUTSEM), 
se reunió con el presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga 
para tratar asuntos relacionados 
con ese ente sindical, y al que 
esto escribe le concedió una 
amplia y bien detallada entrevista 
sobre lo que viene con la ya tan 
asediada y esperada Toma de 
Nota que ya está en su poder 
y algo más en lo referente 
al gobierno del estado y los 
municipios que no quieren 
pagar deudas atrasadas, y así 
argumento: “Sí, ahora lo que 
estamos haciendo es comentar 
con los presidentes municipales 
sobre los adeudos que en muchos 
casos ellos heredaron, hay un 
rezago salarial en la mayoría de 
los ayuntamientos que desde 
el 2012 no dan un incremento 
salarial a los trabajadores, el 
trabajador está endeudado, 
la mayoría de los presidentes 
municipales, te voy a decir 
cuales más o menos, a ver si 
me acuerdo de todos, que no 
hacen ni el mínimo intento de 
abonar a toda la deuda: Santiago, 
Bahía De Banderas y Huajicori, 
tenían el pretexto de la Toma de 
Nota, hay algunos que más o 
menos han ido abonando, que 
son: Jala, Ixtlán y Acaponeta; 
son contados los que han ido 
abonado, inclusive Xalisco 

también todavía con el  
rezago que hay ni con 
los bienes que tienen 
van a poder pagar, 
porque están en malas 
condiciones también 
los ayuntamientos el 
propio gobierno del 
estado es un rezago 
tremendo, yo calculo 
que con lo del fondo 
de pensiones, puede 
llegar hasta los dos mil 
millones de pesos, no sabemos 
si al gobierno del estado haya 
entrado dinero ya al fondo de 
pensiones, no sabemos el 
cálculo que tenemos si es que 
no han abonado nada.
“Sobre los agremiados que 
se pusieron en contra de su 
sindicato es un problema 
legal y ellos tienen derecho a 
defenderse pero la mayoría de 
los trabajadores del SUTSEM 

que se han sacrificado se han 
prestado con el patrón se han 
prestado a estar obstaculizando 
la Toma de Nota, ese es el 
pretexto que tiene el patrón 

para no pagar, el patrón tiene 
su derecho de no reconocernos 
como su dirigencia, pero lo que no 
tiene derecho es dejar de pagar 
lo que ya está establecido en los 
convenios, y yo creo que tienen 
malos asesores diciéndoles 
que no están obligados a pagar 
lo que ya está establecido y 
claro que están obligados a 
liquidar toda la deuda. Con 
la desaparición de las juntas 
locales de conciliación y arbitraje, 

los juicios laborales se van a 
ir a los tribunales de justicia; 
porque hubo un tiempo que la 
suprema corte de la nación les 
entregó a todos los tribunales 

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

Los ayuntamientos más endeudados con el Sutsem 
son: Santiago, Bahía De Banderas y Huajicori

Horarios: Matutino 9:00 - 10:30 

Vespertino 4:00 - 5:30, 5:30-7:00, 7:00-8:30

*Y no han hecho ni el mínimo intento para abonar: Águeda Galicia Jiménez

superiores de justicia el narco 
menudeo y los presidente de los 
tribunales decían, ‘nos mandan 
más carga de trabajo, pero no 
nos mandan más dinero y se 
requiere personal’; en este caso 
no hay necesidad de más dinero, 
porque ya existe el personal 
en las juntas de conciliación y 
arbitraje, es nada más cambiarle 
el nombre y cambiarle la 
dependencia, así de simple, 
que ya no pertenecerán a la 
secretaria del trabajo y previsión 

social, ahora pertenecerán a los 
tribunales superiores de justicia. 
En la relación gobierno del estado 
y Sutsem, sigue igual, a pesar 
que no hay apertura todavía 
nosotros, en un momento dado, ya 
estamos mandando documentos 
y seguimos insistiendo en el 
dialogo; si no lo hay, entonces 

meteremos amparos y es que 
constitucionalmente el gobierno 
del estado está obligado a atender 
nuestras peticiones por el simple 
hecho de ser ciudadanos, si no 
quieren reconocernos como 
dirigentes; pero como ciudadanos 
y como trabajadores si nos deben 
de reconocer”. (Continuará).



Martes 15 de 
Noviembre de 201622 Publicidad



23Martes 15 de 
Noviembre de 2016

En 3 años se recupera 
la inversión de panales 

solares: Guillermo 
Hernández

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

HOY GRANDES SORPRESAS 
DARÁ ROY RUBIO SALAZAR.- 
quien es el titular del Órganos 
de Fiscalización Superior en 
el estado, quien estará dando 
hoy alrededor de las 2 de la 
tarde su informe de labores 
ante los diputados, lo que 
tanto ha esperado y exigido la 
ciudadanía, es que dentro de 
la fiscalización de los recursos 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, se transparenten y 
no se deje en la impunidad el 
exagerado saqueo a las arcas 
universitarias, donde el mismo 
pueblo, a señalado o estimado, 
que no es posible que el titular 
del OFS, solape este tipo 
de pillerías, al grado de que 
muchos han hasta asegurado 
que ROY RUBIO no dirá nada 
contra JUAN LÓPEZ SALAZAR 
porque lo estará protegiendo, 
aunque , esta apreciación no 
se puede compartir, porque 
conociendo a ROY RUBIO, 
podemos asegurar que si ha 
encontrado irregularidades, 
desvíos de recursos o robos 
propiamente dichos, lo dirá con 
claridad y prontitud y miren 
que de esto, dos personas 
muy allegadas al Órgano de 
Fiscalización Superior, nos 
han informado aunque es de 
mencionar extraoficialmente, 
que en efecto, el titular del OFS, 
encontró no solo desviaciones 
en la UAN, sino robos que 
señala directamente al ex 
rector como responsable, por 
lo que al mencionarles que nos 
dijeran pormenores, dijeron 
que no podían por ética al 
desempeño de sus labores, 
pero que es necesario que los 
medios de comunicación estén 
a la expectativa escuchando 
dicho informe porque se dirán 
muchas “sorpresitas” que no 
se imaginaban que se dirían, 
por lo que estaremos muy al 
pendiente de la hora en que 
se realizará este informe para 
constatar que la confianza que 
se le puede tener a ROY RUBIO 
SALAZAR, es merecida por su 
desempeño profesional, pero 
sobre todo dará credibilidad 
al OSF en su actuar, dejando 
c laro  que qu ien cometa 
irregularidades o excesos 
durante el desempeño de sus 
funciones será sancionado de 
acuerdo a las leyes y al delito 
que haya cometido, no hay 
solapación ni proteccionismo, 
es lo que se daría a entender 
al pueblo nayarita, esperemos 
pues.
S E  C O N M E M O R Ó  D Í A 
MUNDIAL DE LA DIABETES.- 
es por lo que la Secretaría de 
Salud en la entidad, dio inicio 
a la Semana Nacional de la 
Diabetes 2016, con el lema “ 

ojo con la diabetes, Ve por tu 
Salud”, por lo que del 14 al 18 
de este mes, se realizarán una 
serie de actividades y acciones 
tendientes a crear conciencia 
en la ciudadanía sobre esta 
e n f e r m e d a d  s i l e n c i o s a , 
destacando la importancia 
de la prevención, tratamiento 
y control  de el la,  PAVEL 
PLATA JARERO, Secretario 
de Salud en Nayarit, subrayó 
que la diabetes es la principal 
causa de  en fermedades 
card iovasculares,  de las 
enfermedades renales y de 
la misma amputaciones de 
extremidades inferiores, así 
como de la ceguera al dañar 
las arterias de la retina, por 
lo que su diagnóst ico es 
importante para iniciar a tiempo 
con su tratamiento; en Nayarit, 
es el 8.1 por ciento de la 
población, representando que 
sean alrededor de las 80 mil 
personas quienes padecen 
esta enfermedad, cada año 
en todo el mundo se tienen 
400 millones de enfermos 
de diabetes, solo en México 
tenemos alrededor de 6.4 
millones de diabéticos, por lo 
que de seguir así, se triplicará la 
cifra en menos de 20 años , por 
ello es necesario implementar 
hábitos saludables, dejar la 
vida sedentaria para realizar 
actividad física y dejar de comer 
comidas chatarras.
CERCA DE 5 MILLONES 
DE PESOS INVIERTE POLO 
EN COLONIAS DE TEPIC.- 
a marchas forzadas todo 
hace suponer que se estarán 
inaugurando obras por algunas 
colonias de la ciudad, como es 
el caso de las colonias Heriberto 
Casas y San José, donde se 
estarán pavimentando la calle 
construcción entre la avenida 
Victoria y Zaragoza, esta obra en 
la primera colonia en mención, 
mientras que en la segunda 
se realizará pavimentación 
hidráulica en la calle Basilio 
Badi l lo entre Tacubaya y 
Tacuba, con una inversión 
general de 4 millones 850 mil 
pesos, en esta segunda obra, 
se contara con la infraestructura 
básica como son las redes de 
agua potable y alcantarillado 
sanitario, mientras que en la 
Construcción incluirá tomas 
domicil iarias, y en ambas 
contarán con iluminación led y 
banquetas amplias, ahora solo 
esperamos que esas luminarias 
no las vayan a colocar fundidas 
como pasó en la calle Oaxaca, 
donde tampoco cambiaron 
el cableado que no servía, 
aunque indudablemente son 
obras que ayudarán a resolver 
la problemática de Tepic, pero 
esperamos que no se anden 

queriendo inaugurar obras, 
solo por iniciarlas antes de 
dejar la alcaldía para buscar la 
candidatura a la gubernatura.
LO DICHO POR LA SÍNDICO 
MUNICIPAL, FLORENTINA 
OCEGUEDA SILVA.- t iene 
muchísimo sentido al hacer el 
llamado a que cumplan con sus 
responsabilidades a las que 
fueron conferidos, por las que 
fueron electos, ya que asegura 
que es una irresponsabilidad 
querer dejar el puesto para 
buscar otra posición, sin haber 
cumplido con la responsabilidad 
que se tiene, por ello mismo 
al preguntarle sobre el caso 
del  presidente municipal , 
LEOPOLDO DOMÍNGUEZ 
GONZÁLEZ, quien ya dejó 
claro que posiblemente será 
en esta semana cuando deje 
la alcaldía al pedir licencia 
para separarse del cargo, 
para buscar la candidatura a 
la gubernatura y que al dejar 
la alcaldía deja consigo un 
sinnúmero de problemas sin 
resolver y un verdadero caos 
en el otorgamiento de los 
distintos servicios públicos 
los cuales no los otorga, así 
como de los problemas con los 
proveedores, trabajadores, a 
ello, la síndico solo se limitó 
a decir que cada quien hace 
lo que cree que está bien, y 
que además el edil tiene todo 
el derecho de aspirar a otro 
puesto de elección, aunque 
no haya cumpl ido con la 
responsabilidad que tiene en 
estos momentos, en el caso 
de los regidores al preguntarle 
sobre si estos si han cumplido 
con sus obligaciones, dijo que 
se ha trabajado, pero que falta 
muchísimo por cumplir, por lo 
que primero debieran de cumplir 
con las responsabilidades que 
tienen, porque esto de dejar la 
administración lo descalificará 
la ciudadanía en lo general, 
en pocas palabras no han 
cumplido estos regidores, pero 
al preguntarle sobre el rumor 
que se corre que también 
ella anda buscando dejar la 
sindicatura por buscar una 
diputación, rascándose la 
cabeza, dijo que es solo un 
rumor, por lo que al insistirle 
sobre si ella si ha cumplido, 
dijo sin empacho alguno, que 
desde luego que sí, que ella si 
ha cumplido a cabalidad por lo 
que pudiera tener el derecho 
pleno de pedir una licencia 
para separarse del cargo, pero 
que lo valorará que es lo mejor 
para el ayuntamiento, sin duda 
lo que quiso decirnos es que 
es lo mejor para ella, porque 
lo que le afecte al pueblo es 
lo que menos le importa y así 
lo a demostrado.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Orgulloso, 
G u i l l e r m o  H e r n á n d e z 
Cabrera, presidente de la 
asociación de usuarios de 
agua de uso agrícola de la 
margen derecha del río, dijo 
que la semana pasada se 
equipó luego de haber sido 
adquiridos una gran cantidad 
de paneles solares para un 
ahorro de poco más del 60 
por ciento en el gasto de 
energía eléctrica a la CFE.
“Con esto vamos a tener 
además de un ahorro bastante 
substancial  de energía 
eléctrica y en esta época 
donde se promueve mucho 
el ambientalismo vamos 
a contribuir ya que ya no 
estaremos consumiendo tanta 
energía eléctrica de la CFE, 
sino que está vez será energía 
de los paneles, luego de que 
se hiciera una inversión, 
con el consentimiento de la 
totalidad de los delegados, 
d e  a p r o x i m a d a m e n t e 
205 mi l  pesos con lo 
que vamos a reducir el 
consumo de electricidad de 
manera considerable, pero 
supuestamente según los 
técnicos vamos a reducir 
el consumo supuestamente 
hasta en un 75 por ciento 
of icialmente, y en una 
segunda etapa que yo 
considero, que puede ser 
el próximo año, ya podamos 
tener el 100 por ciento de 
nuestra energía eléctrica 

ecología, y, porque no, 
hasta venderle un poquito 
a la CFE”.
“Esto es para tener en un 
futuro un edificio inteligente, 
que quiere decir inteligente; 
que tendremos un edificio 
con todos los adelantos 
tecnológicos sino de primer 
mundo cuando menos que 
todos los usuarios que 
acudan a nuestras oficinas 
se sientan orgullosos y que 
cuando menos que el rato 
que estén aquí se la pasen 
de manera agradable con 
clima artificial, y que se tome 
en cuenta que cuando hay 
ganas y voluntad de hacer 
las cosas bien si se puede, la 
prueba es este edificio que lo 
estamos dejando con estación 
climatológica y puedo decir 
que va a ser un legado para 
las futuras mesas directivas 
para que verán que si se 
puede y que van a tener un 
enorme compromiso de salir 
adelante, que quiere decir 
esto que con estos paneles 
vamos a seguir haciendo 
estudios para más adelante 
dotar todo el edificio de aire 
acondicionado, sin gastar y 
sin contaminar ,sobre todo 
debo de decir que con todo 
esto tendremos un ahorro 
para seguir incrementando 
la maquinaría señalando 
finalmente Memo Hernández, 
que la inversión que hoy 
se hace se va a recuperar 
cuando mucho en 3 años 
termino diciendo.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        
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Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En el 
salón de eventos del hotel 
casino de esta ciudad  fue 
el escenario perfecto para 
que el presidente estatal 
del Partido Acción Nacional, 
Diputado Ramón Cambero 
Pérez, diera a conocer ante los 
medios a quienes integran la 
nueva delegación del partido 
albiceleste en esta población.
Cambero Pérez, en su mensaje 
dijo que había sido por método 
de selección como se eligieron 
a Ramón Salas Figueroa, 
como nuevo presidente de 
la delegación del PAN en 
Santiago, l levando como 

secretario al ex regidor José 
Miguel Acosta García, y como 
tesorero al ex contralor en 
el periodo administrativo de 
Rosario la Güera Valdivia, 
Rafael Gutiérrez. Mencionando 
entre sus frases que, “el PAN 
necesita a Santiago, así como 
Santiago necesita al PAN”, 
factor fundamental para que 
acudieran a este acto fue el 
Lic. Armando Porras Fuentes, 
quien fue el que personalmente 
contactó a los representantes 
de medios a esta rueda de 
prensa, donde lo extraño del 
caso es que el presidente de la 
delegación saliente, Arnulfo ‘El 
Tolón’ González, no acudió al 
evento, minimizando de paso 

el diputado presidente de la 
bancada en el Congreso de 
los diputados albicelestes la 
presencia del comité que tiene 
el grupo disidente encabezado 
por Clemente Ulloa Arteaga, 
y que al frente del mismo se 
encuentra el regidor Ernesto 
Alonso Estrada Llamas, mismo 
que se ubica frente al parque 
del DIF Municipal.
En este sentido el legislador 
dijo que seguramente el regidor 
tiene ese edificio como auxiliar 
de la delegación municipal del 
PAN, mencionando que cada 
quien con su dinero puede 
hacer lo que mejor le plazca, 
así también reitero a pregunta 
de los reporteros que no puede 

haber cambios en el partido sino 
hasta que pasen las elecciones 
del 2017, insistiendo al ser 
bombardeado por las preguntas 
de los comunicadores que las 
relaciones entre su homóloga, 
la ex diputada federal y actual 
diputada local Ivideliza Reyes, 
es excelente, “la gente dice 
que mantenemos una pugna 
interna pero eso es falso, 
constantemente en el Congreso 
estamos intercambiando 
opiniones, y repito, los cambios 
en la dirigencia que se están 
pidiendo vendrán pero hasta 

que pase el proceso de 
elecciones”. El reportero le 
pidió una entrevista aparte 
a Ramón Cambero para que 
hablara del asunto del regidor 
Víctor Ponce y si era cierto que 
le había pedido disculpas por 
el caso de la octogenaria que 
fue herida de un botellazo en la 
cabeza que presumiblemente 
le arrojó el regidor. Pero de 
eso hablaremos en la edición 
de mañana, para no mezclar 
la nota que nos ocupa con la 
del regidor de la región de las 
Haciendas.

Piden que el Mando Único haga rotación de jefes policiacos en las cabeceras municipales 

Ramón Salas Figueroa es 
el nuevo presidente de la 

delegación del PAN en Santiago

no se ha removido al comandante del 
Bosque, pese al reclamo que hacen 
decenas de comerciantes por los escasos 
resultados que ha dado en el combate a 
la inseguridad. Mucho se habla de que 
no hay patrullas para efectuar rondines 
de vigilancia, pero recuerdo que en el 
periodo del Lic. Barajas Medina también 
hubo carencias de vehículos, por lo 
que el entonces director de seguridad 
pública Marco Antonio Barragán Avena, 
quien vino a sustituir al abatido por los 
secuestradores del comerciante  Roberto 
Macías Acevedo, comandante Juan 
José Arias Aranda, en aquel tiempo 
al igual que ahora los focos rojos se 
encontraban en las colonias Infonavit, 
1ro de Enero, Cerro Grande, colonia 
Cuauhtémoc, entre otras. En ese 

entonces Barragán Avena, implementó 
un operativo denominado de infantería, 
que no era otra cosa más que recorrer a 
pie un grupo de 12 policías municipales 
los sitios de mayor problema, eso es lo 
que se debe de hacer en este momento, 
realizar recorridos de infantería por los 
sitios de mayor riesgo, antes que las 
cosas lleguen a mayores.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La sociedad 
Santiaguense se encuentra indignada 
por la serie de hechos delictivos que 
en los últimos días se han dejado sentir 
en nuestra otrora tranquila cabecera 
municipal, sin embargo tal parece que 
los delincuentes pretenden hacer quedar 
mal al comandante del Bosque, ya que 
Santiago no es el municipio tranquilo 
que quisieron hacer creer por medio 
de la periodista Denis Merker.
Primeramente fue la peliculezca 
persecución que hicieran agentes de 
la fiscalía en contra de dos sujetos que 
armados y a bordo de una motocicleta 
Italika, asaltaron con lujo de violencia 
la abarrotera de “Don Chano”,  donde 
al término de la misma terminó con un 

asaltante baleado en el hombro, luego 
que los agentes repelieran la agresión 
que sufrieran al accionar los delincuentes 
una pistola calibre .22 en contra de los 
uniformados. Y para dar muestras de 
que nuestra población no es segura, 
la mañana del pasado domingo nos 
desayunamos con la noticia de que 
un desconocido quebró armado con 
una piedra un cristal de la mueblería 
Coppel misma que se encuentra en 
pleno corazón de la ciudad, sin que se 
haya dado a conocer quien o quienes 
perpetraron este atentado en contra de 
la negociación.
La rotación del personal de mayor jerarquía 
en las corporaciones policiacas debe 
de darse para evitar que haya tratos 
con quienes delinquen, sin embargo 

El ex policía municipal 

Para combatir de a deberás la delincuencia…


